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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel pide no tener miedo al diálogo; reitera a AMLO diálogo sobre estrategia de 
seguridad.- Nadie debe temer a diálogo cuando se trata de buscar soluciones al problema de la 
inseguridad, aseguró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, quien reitera su llamado al presidente Andrés Manuel López Obrador para que lo reciba y 
escuche su propuesta para abatir esta problemática. A través de su cuenta de Twitter, el líder de San 
Lázaro insistió en sostener un encuentro con el presidente de la República para compartirle 
información sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el sexenio de Vicente Fox. 
Sobre “cuidar su agenda”, como dijo el mandatario en su mañanera respecto a las aspiraciones de 
Creel, el diputado panista le pidió no confundirse entre su interés “por cuidar a las familias 
mexicanas” y su “aspiración”. “Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de cuidar a las 
familias mexicanas. Por favor no se confunda. Mi aspiración nada tiene que ver. La reunión que 
solicité fue como ciudadano y exsecretario de Gobernación. No priorice el tema electoral sobre el de 
seguridad”, dijo Santiago Creel. [RAZÓN] [POLÍTICO MX] [MVS] [POLÍTICO MX] [MVS]  

Santiago Creel.- Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca 
la violencia y la inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su 
investidura. Será por el bien de México. [TWITTER]  

La Razón de México.- @SantiagoCreelM pide no tener miedo al diálogo; reitera a AMLO diálogo 
sobre estrategia de seguridad. [TWITTER]  

LA OCTAVA.- Santiago Creel responde a AMLO: No tenga temor, sé dialogar y respetaré su 
investidura. Esto después de que @lopezobrador_ afirmara que @adan_augusto será quien reciba a 
@SantiagoCreelM. El diputado le pidió al presidente no priorizar "el tema electoral sobre el de 
seguridad". [TWITTER]  

Político MX.- “Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de cuidar a las familias 
mexicanas", el diputado panista @SantiagoCreelM le respondió a @lopezobrador_ luego de que 
volvió a rechazar una conversación con él. [TWITTER] [TWITTER]  

Adán Augusto López se reunirá con Santiago Creel: López Obrador.- Respecto al llamado de una 
reunión con Santiago Creel, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que será el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien lo recibirá. Dijo que lo atenderá el secretario 
de Gobernación porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna además 
de buen servidor público es como su hermano. [MILENIO TV] [JORNADA] [UNOMÁSUNO] [LÓPEZ-
DÓRIGA DIGITAL] [UNIVERSAL] [LATINUS] [POLÉMICA] [YUCATÁN] [PLAZA JUÁREZ] [EL TIEMPO] 
[HIDROCÁLIDO] [EL SIGLO TORREÓN] [PULSO] [DEBATE]  

Santiago Creel.- Le he hecho llegar dos documentos sobre seguridad. Uno en 2018 que le entregué 
en mano a la entonces Sria. de Gobernación y otro mucho más reciente con otros miembros de su 
gabinete. Ambos documentos los haré públicos en próximos días. [TWITTER]  

Santiago Creel invita a AMLO a dejar de ser 'mal comediante'.- Santiago Creel, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador dejar 
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de dedicarse a ser “mal comediante” y mejor se dedique a resolver los problemas que aquejan al 
país, esto luego que dio a conocer una lista de 43 presidenciables de la oposición. “El presidente 
debería de tener otras cosas más importantes que hacer. De eso es lo que él debería de abordar, de 
decirnos a los mexicanos cómo va a solucionar el problema de la violencia, cómo va a solucionar el 
problema de la inflación, de la carestía de la vida. Todos los días estamos viendo cómo sube la canasta 
de consumo básico y se dedica media hora o un poco más a hacer burla, porque se ha convertido en 
un mal comediante. Cantinflas era mucho mejor que él, Héctor Suárez era mejor que él. Es 
lamentable ver a un jefe de Estado, al presidente de todos los mexicanos estar jugando con todo 
eso”, indicó en entrevista para Milenio. [POLÍTICO MX] [LA SILLA ROTA] [INFOBAE] [LA SILLA ROTA]  

Santiago Creel.- Sr. Presidente lo invito a dejar de hacerse el mal comediante y se dedique a lo 
realmente importante: Inseguridad, inflación, sistema de salud quebrado, relaciones comerciales en 
peligro, violaciones al Estado de Derecho, estrategia económica fallida y mucho más. [TWITTER]  

Infobae.- El mordaz comentario de Santiago Creel hacia AMLO para recordarle la inseguridad en 
México y criticar sus mañaneras.- [TWITTER]  

Estas son las preguntas de Santiago Creel a las ‘corcholatas’ de AMLO.- Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la a candidatura de la oposición por la 
Presidencia, enlistó una serie de preguntas para las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, sobre si continuarán con su política de seguridad, de economía y sus ataques a las 
instituciones. En una conferencia de prensa desde San Lázaro, Santiago Creel cuestionó a la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; al canciller Marcelo Ebrard; al secretario Adán 
Augusto López Hernández y al senador Ricardo Monreal. Las preguntas de Creel a las “corcholatas”: 
¿Van a seguir con la misma política en materia de seguridad pública? Nosotros la vamos a cambiar 
¿Van a seguir con la misma política en materia social?  ¿Van a seguir con su misma política de destruir 
las instituciones? ¿Si van a seguir con esta política de no dialogar? ¿Van a seguir con la misma política 
en materia internacional? ¿Van a seguir con la misma política de aliarse con las dictaduras que están 
al sur? Con Cuba, Nicaragua, con Venezuela. ¿Van a seguir con la misma política en materia de 
economía? [POLÍTICO MX] 

Santiago Creel.- Preguntas para las corcholatas. ¿Responderán? [TWITTER]  

Santiago Creel.- En días pasados @Giogutierrezag, alcalde de Coyoacán, rindió su primer informe, 
fruto de su esfuerzo y trabajo continuo que realiza por toda su gente. Muchas felicidades, estoy 
seguro que seguirás llevando a tu alcaldía por el mejor camino. #ContigoImparables. [TWITTER]  

REFORMA ELECTORAL  
Morena busca apoyo de oposición en reforma electoral sin tocar a INE.- El diputado petista 
Reginaldo Sandoval confirmó el objetivo de las bancadas de la cuarta transformación y aseguró no 
tener duda de que la Cámara de Diputados aprobará una reforma electoral "híbrida" o "mixta". Por 
su parte, Jorge Romero, líder de los panistas, reconoció que efectivamente hay pláticas informales 
sobre una reforma electoral y admitió, incluso, que su bancada estaría dispuesta a transitar, siempre 
y cuando no sean vulnerados los organismos electorales "ni en sus facultades ni en su integración". 
[UNOMÁSUNO]  
“Para el PRI no es necesaria una reforma electoral”, dice Moreira; pide austeridad al INE.- Rubén 
Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que el PRI no considera que sea 
necesaria una reforma electoral. Sin embargo, hizo un llamado al INE a aplicar medidas de 
austeridad. [MILENIO] 
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PRD en San Lázaro condiciona apoyo a reforma electoral en leyes secundarias.- En la Cámara de 
Diputados, ante la inminente dictaminación y discusión en el pleno de la reforma electoral propuesta 
por el Ejecutivo Federal y algunas otras fuerzas parlamentarias, la bancada del PRD hizo un llamado 
y planteó un condicionamiento a la de Morena. Si se abre una mesa de acuerdos sobre posibles 
cambios en leyes secundarias y probablemente constitucionales, sin imposiciones y sin pretender 
afectar a los organismos electorales, el Sol Azteca estaría dispuesto a dar su voto a favor de 
modificaciones que perfeccionen el sistema electoral y llenen vacíos legales, planteó el coordinador 
Luis Espinosa Cházaro. [MVS] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Ven diputados posibles cambios a Presupuesto 2023.- El paquete económico 2023 podría tener 
ajustes en materia de seguridad, educación y salud, planteó el presidente de la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, Erasmo González. El congresista recordó que la semana 
entrante, durante la que se define la Ley de Ingresos del siguiente ejercicio fiscal, habrá reuniones 
con funcionarios de la Secretaría de Hacienda. En el caso particular de los Ingresos, el líder de 
Morena, Ignacio Mier, habría adelantado que el planteamiento de la Presidencia de la República no 
tendría modificaciones, para evitar hacer “cuentas alegres”. [MVS]  

Descartan cambios a dictamen de ingresos.- El próximo 18 de octubre se discutirá la Ley de Ingresos 
en la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, y se prevé que sea 
aprobada sin cambios y enviada al pleno ese mismo día. Previamente, los integrantes de la comisión 
se reunirán con funcionarios de la Secretaría de Hacienda, entre ellos el subsecretario Gabriel Yorio 
González y el nuevo titular del SAT, Antonio Martínez Dagnino, para revisar las propuestas. 
[UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier pide a Congresos estatales aprobar plan militar.- El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, llamó a sus homólogos en los Congresos locales a 
aprobar la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, con la que se permitirá la 
consolidación de ésta como una fuerza policial de excelencia, garante de los derechos humanos y el 
patrimonio de los mexicanos.  En Culiacán, Sinaloa, Mier Velazco se reunió con el presidente de la 
Jucopo del Congreso de Sinaloa y, en presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, expuso la pertinencia de aprobar la reforma para beneficio de los estados y municipios 
donde la presencia de las fuerzas armadas, en coordinación con la Guardia Nacional, ha permitido 
hacer frente a la inseguridad. [MILENIO] [UNIVERSAL][EXCÉLSIOR] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA]  

Alejandro Encinas Nájera: Diputados califican de nepotismo nombramiento en Economía.- El 
nombramiento de Alejandro Encinas Nájera en la Subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría 
de Economía, dividió opiniones en la Cámara de Diputados. Sin mencionarlo al funcionario por su 
nombre, el coordinador de la bancada del PRD, Luis Espinosa Cházaro, calificó la designación como 
un acto de nepotismo, al tratarse del hijo de Alejandro Encinas Rodríguez, subsecretario de Derechos 
Humanos de Gobernación. En sentido contrario se pronunció el vicecoordinador de la bancada del 
PT, Gerardo Fernández Noroña, quien rechazó que la designación del hijo del subsecretario de 
Gobernación, Alejandro Encinas, sea nepotismo. [MVS]  

DIPUTADOS 
COVID-19 afecta a largo plazo al 75 por ciento de los contagiados en México.- En México, hasta 75 
por ciento de quienes resultaron contagiados de COVID-19, es decir, más de cinco millones 300 mil 
personas, van a manifestar consecuencias a largo plazo, lo que requerirá de atención especializada, 
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según el INER. En un informe entregado en la Cámara de Diputados señala que más de 50 por ciento 
de quienes padecen COVID-19 llegan a presentar algún trastorno emocional, como ansiedad o 
depresión. Las repercusiones que deja la enfermedad son múltiples, pues afecta varios órganos, y 
provoca dependencia, sensación de minusvalía e improductividad. [HERALDO]  

Legisladores piden investigar "empleo ilegal" de médicos cubanos en México.- Legisladores de 
oposición denunciaron explotación de médicos cubanos que son contratados bajo amenazas de 
manera irregular en México, lo que es una operación para enviarle dinero al régimen de la isla. En el 
Museo Americano de la Diáspora Cubana estuvieron la diputada Mariana Gómez del Campo; el 
senador Alfredo Botello, así como representantes y senadores estadounidenses, entre los que se 
encuentran la congresista María Elvira Salazar, el senador Marco Rubio y la senadora, Ana María 
Rodríguez. Por su parte, Gómez del Campo denunció que la operación de estas supuestas misiones 
constituye el delito de trata de personas. [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Legisladores buscarán dar marco legal a medicina estética: Conde Pérez.- El doctor Marco Antonio 
Conde Pérez, presidente del Consejo de Profesionistas con Especialidad en Cirugía Estética, dio a 
conocer que tras reunirse con los congresistas en el Palacio Legislativo de San Lázaro, éstos se 
comprometieron a legislar para que la especialidad sea reconocida en el marco legal y dar confianza 
a los pacientes. [EXCÉLSIOR] [PRENSA]  

OPINIÓN  
Columna/ Bajo Reserva/ **Creel quiere diálogo con el Presidente.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, informó en su cuenta de Twitter que en los próximos días dará a conocer 
dos documentos sobre seguridad que ha entregado al gobierno federal, pero que no han tomado en 
cuenta, uno en 2018 y otro más reciente, ante la negativa del presidente López Obrador de recibirlo.  
[UNIVERSAL/p2] 
Columna/ Ivonne Melgar/ El optimismo de Adán y la doble traición del PRI.- El secretario Adán 
Augusto López Hernández reveló este miércoles que la reforma militar le fue propuesta por el 
dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas… Según el relato del titular de la Segob, Alito y Moreira 
le enviaron el mensaje de que querían un acuerdo con el gobierno a través del jefe de la diputación 
de Morena, Ignacio Mier Velazco. [EXCÉLSIOR/p6] 
Columna/ Alejandro Moreno/ ¡No a la reforma electoral del gobierno!.- …El PRI forma parte de una 
alianza legislativa que ha dicho "no" a los intentos gubernamentales por eliminar la competencia en 
el sector eléctrico, militarizar la Guardia Nacional y acabar con las instituciones electorales. Hemos 
cumplido con nuestra palabra y así seguirá siendo. [UNIVERSAL/p14] 
Columna/ Ivonne Ortega/ Bajo sus condiciones.- …Hace unos días, la Comisión de Defensa Nacional 
de la Cámara de Diputados requirió a comparecer al secretario de la Defensa, general Luis Cresencio 
Sandoval, para exponer ante este órgano legislativo las circunstancias de la vulneración de los 
servidores de la dependencia a su cargo por parte de un grupo internacional de hacktivistas, en los 
conocidos "guacamayaleaks". [UNIVERSAL/p15] 
Columna/ Rozones/ **Santo que no es visto.- Y fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, quien inició en Sinaloa su gira para promover en los congresos locales la aprobación de la 
reforma recién avalada por la Cámara de Diputados que permite a las Fuerzas Armadas apoyar a la 
Guardia Nacional en tareas de seguridad hasta 2028. [RAZÓN/p2] 
Columna/ Catalina Noriega/ Cuchillito de palo, El Maquiavelo de Bucareli.- …Recién se vio en el 
Senado, cuando, quienes se habían comprometido con la alianza opositora, a no sufragar a favor de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_L_HERALDO_PP.4_COVIDLARGOPEGA_COVID_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_P_RAZON_0_LEGISLADORESPIDEN_MEDICOSCUBANOS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_L_UNIVERSAL_8_DENUNCIANEXPLOTACIONDE_MEDICOSCUBANOS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_P_EXCELSIOR_0_LEGISLADORESBUSCARAN_MEDICINAESTETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_L_PRENSA_9_PIDENSEREXONOZCA_CONEJODEPROFESIONISTAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_CREELQUIEREDIALOGO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_EXCELSIOR_6_RETROVISOR_COALICION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_ALEJANDROMORENO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_UNIVERSAL_15_IVONNEORTEGAPACHECO_COMPARECENCIASANDOVAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_RAZON_2_ROZONES_ALIADOS_6PRI.pdf
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MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- Nadie debe temer a diálogo cuando se trata de buscar soluciones al problema de la 

inseguridad, aseguró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados,* Santiago Creel Miranda*, quien reitera su 

llamado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para que lo reciba y escuche su propuesta para abatir esta problemática. 

Santiago Creel, en diversas entrevistas tanto en la Cámara de Diputados como en otros eventos públicos, manifiesta su 

intensión de platicar con el titular del Ejecutivo así:  
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“Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca la violencia y la inseguridad a las familias 

mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. Será por el bien de México”. 

Santiago Creel Miranda, *presidente de la Mesa Directiva de la *Cámara de Diputados. 

El panista recordó que en su función como titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) en el sexenio de Vicente Fox, tuvo 

bajo su responsabilidad la seguridad nacional y obtuvieron buenos resultados que impactaron de manera positiva en la 

población. 

Como titular de la Segob,* Santiago Creel* dijo que participó en el diseño y ejecución de la estrategia de seguridad con la cual 

se logró disminuir casi el 40 por ciento de la violencia en México. 

Por ello, con todo el respeto y claridad de saber lo que puede aportar en estos momentos de crisis por la inseguridad, el 

diputado federal panista le solicita al Presidente Andrés Manuel López Obrador que no cierre las puertas al diálogo y lo reciba. 

“Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de cuidar a las familias mexicanas. Por favor no se confunda. Mi 

aspiración nada tiene que ver. La reunión que solicité fue como ciudadano y ex Secretario de Gobernación. No priorice el tema 

electoral sobre el de seguridad”. 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

Aseveró que la violencia se puede reducir y que a AMLO le "haría muy bien" escuchar a alguien de las administraciones 

anteriores, que en los últimos 50 años logró reducir la inseguridad y los homicidios. 

Santiago Creel conminó al primer mandatario a privilegiar su obligación como responsable del Gobierno federal para construir 

un mejor futuro, lo cual se logrará cuando escuche varias voces que plantean soluciones. 

Y señaló: “¿Por qué la reunión con usted? Porque usted es el Presidente y usted decide qué sucede en su gobierno. 

Seguramente le han informado que me he reunido con casi todos los funcionarios de seguridad en su gobierno y no hay 

respuesta ni siquiera contra lo planteado”. 

 

CONSULTAR: https://bit.ly/3CC0zsg  

 

https://bit.ly/3CC0zsg
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MÉXICO (REDACCIÓN).-* Santiago Creel*, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, respondió a Andrés 

Manuel López Obrador luego de que volvió a rechazar una conversación con el panista por cuestiones de agenda. No obstante, 

el también aspirante de la oposición a la candidatura presidencial lo retó: “no tenga temor”.  

A través de su cuenta de Twitter, el líder de San Lázaro insistió en sostener un encuentro con el presidente de la República 

para compartirle información sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el sexenio de Vicente Fox.  

“Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca la violencia y la inseguridad a las familias 

mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. Será por el bien de México”, insistió Santiago Creel.  

Esta sería al menos la tercera vez que Santiago Creel solicita reunirse con el presidente Andrés Manuel para hablar de 

seguridad, la primera fue a finales de 2021, en donde fue atendido por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; y 

recientemente, ya como presidente de la Cámara de Diputados, este solicitó una nueva reunión.  
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No obstante, AMLO continúa rechazando un encuentro con Creel Miranda, quien aspira por tercera ocasión a la candidatura 

de su partido por la Presidencia de la República. 

Sobre “cuidar su agenda”, como dijo AMLO en su mañanera respecto a las aspiraciones de Creel, el diputado panista le pidió 

no confundirse entre su interés “por cuidar a las familias mexicanas” y su “aspiración”.  

“Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de cuidar a las familias mexicanas. Por favor no se confunda. Mi 

aspiración nada tiene que ver. La reunión que solicité fue como ciudadano y exsecretario de Gobernación. No priorice el tema 

electoral sobre el de seguridad, dijo Santiago Creel.  

Presumió que como secretario de Gobernación en el sexenio de Fox Quesada se logró reducir la violencia en 40 %, lo que 

muestra “sí se puede reducir la violencia”. En ese sentido, dijo que el presidente haría bien en escuchar al funcionario que ha 

logrado bajar la violencia en los últimos 50 años. 

Asimismo, Santiago Creel dijo que hará públicos los dos documentos de seguridad que le ha hecho llegar al presidente, uno en 

2018, entregado a la entonces secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y otra en 2022 a otros miembros de su 

gabinete. 

 

CONSULTAR: https://bit.ly/3T2xwF3  

https://bit.ly/3T2xwF3
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MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reaccionó al nuevo 

rechazo del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a su petición de reunirse en persona para tratar temas 

de seguridad. 

El diputado Creel Miranda, que fue canalizado otra vez con la Secretaría de Gobernación (Segob), pidió al Jefe del Ejecutivo no 

confundirse, y entender que sus aspiraciones rumbo a la elección presidencial del 2024, nada tienen que ver con el 

intercambio de ideas que quiere plantear en materia de seguridad. 
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AMLO pone por delante temas electoralesEn redes sociales, el también presidente del Congreso de la Unión señaló que el 

encuentro personal con el Primer Mandatario, fue solicitado en calidad de exsecretario de Gobernación y como ciudadano, no 

como legislador de oposición ni como aspirante presidencial. 

Es el mandatario federal el que confunde la situación, reviró el congresista del PAN y pretende darle un tinte electoral. 

“No tenga temor”, dice Creel a AMLO 

Luego de que el Presidente fuera cuestionado sobre la insistencia del diputado Creel, de reunirse directamente e intercambiar 

puntos de vista sobre seguridad, y respondiera que no se entrevistará con él, porque ya fue turnado a Gobernación y sus 

intereses son presidenciales, el congresista pidió al titular del Ejecutivo no “temer”. 

“Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca la violencia y la inseguridad a las familias 

mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. Será por el bien de México”, ofreció el parlamentario. 

Agregó que desde el año 2018 y recientemente, entregó documentos con información en materia de seguridad a la 

exsecretaria de Gobernación y actual senadora del Morena, Olga Sánchez Cordero, y más recientemente a otros miembros del 

gabinete. 

El material, planteó el presidente en San Lázaro, próximamente se hará público, con el fin de refrendar que las intenciones de 

dialogar sobre las condiciones de seguridad en el país nada tienen que ver con la sucesión presidencial que tendrá lugar en 

2024. 

“Preguntas para las corcholatas” 

También en redes sociales, el diputado Creel Miranda compartió un fragmento de las declaraciones hechas desde el Palacio 

Legislativo de San Lázaro donde sí se refirió a asuntos electorales y en particular, dirigió preguntas a los aspirantes del partido 

Morena, a la candidatura presidencial. 

“Preguntas para las corcholatas. ¿Responderán?”, añadió en Twitter. 

A su breve mensaje, agregó el fragmento de un video en que pide al Presidente de la República dejar que los morenistas 

interesados en ser candidatos presidenciales, respondan. 

Entre otros cuestionamientos, el diputado Creel preguntó a quienes el mandatario federal llama “corcholatas”, si seguirán con 

la misma estrategia de seguridad, si seguirán con la política de desarrollo social, con la intención de destruir instituciones, con 

la decisión de no dialogar con nadie y si también continuarán con la política de aliarse con dictaduras en la región 

latinoamericana. 

El legislador panista aprovechó el caso para advertir que “las corcholatas”, son las tapas de botellas que cuando son abiertas, 

van a dar a la basura. 

 

CONSULTAR: https://bit.ly/3CzSGU7  

https://bit.ly/3CzSGU7
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‘No tenga temor’: Santiago Creel reta a AMLO a hablar sobre 

seguridad 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, respondió a 

Andrés Manuel López Obrador luego de que 

volvió a rechazar una conversación con el 

panista por cuestiones de agenda. No 

obstante, el también aspirante de la oposición 

a la candidatura presidencial lo retó: “no tenga 

temor”.  

A través de su cuenta de Twitter, el líder de 

San Lázaro insistió en sostener un encuentro con el presidente de la República para compartirle 

información sobre su tarea como responsable de la seguridad interior en el sexenio de Vicente Fox.  

“Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca la violencia y la 

inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. Será por el 

bien de México”, insistió Santiago Creel.  

Esta sería al menos la tercera vez que Santiago Creel solicita reunirse con el presidente Andrés Manuel 

para hablar de seguridad, la primera fue a finales de 2021, en donde fue atendido por el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López; y recientemente, ya como presidente de la Cámara de Diputados, 

este solicitó una nueva reunión. No obstante, AMLO continúa rechazando un encuentro con Creel 

Miranda, quien aspira por tercera ocasión a la candidatura de su partido por la Presidencia de la 

República. 

Sobre “cuidar su agenda”, como dijo AMLO en su mañanera respecto a las aspiraciones de Creel, el 

diputado panista le pidió no confundirse entre su interés “por cuidar a las familias mexicanas” y su 

“aspiración”.  “Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de cuidar a las familias 

mexicanas. Por favor no se confunda. Mi aspiración nada tiene que ver. La reunión que solicité fue 

como ciudadano y exsecretario de Gobernación. No priorice el tema electoral sobre el de seguridad, 

dijo Santiago Creel.  

Presumió que como secretario de Gobernación en el sexenio de Fox Quesada se logró reducir la 

violencia en 40 %, lo que muestra “sí se puede reducir la violencia”. En ese sentido, dijo que el 
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presidente haría bien en escuchar al funcionario que ha logrado bajar la violencia en los últimos 50 

años. 

https://politico.mx/no-tenga-temor-santiago-creel-reta-a-amlo-a-hablar-sobre-seguridad   

https://politico.mx/no-tenga-temor-santiago-creel-reta-a-amlo-a-hablar-sobre-seguridad
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AMLO se confunde y da prioridad a asuntos electorales ante 

seguridad: Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, reaccionó al nuevo rechazo 

del Presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, a su petición de reunirse en persona para 

tratar temas de seguridad. 

El diputado Creel Miranda, que fue canalizado otra vez 

con la Secretaría de Gobernación (Segob), pidió al Jefe 

del Ejecutivo no confundirse, y entender que sus 

aspiraciones rumbo a la elección presidencial del 

2024, nada tienen que ver con el intercambio de ideas que quiere plantear en materia de seguridad. 

En redes sociales, el también presidente del Congreso de la Unión señaló que el encuentro personal 

con el Primer Mandatario, fue solicitado en calidad de exsecretario de Gobernación y como ciudadano, 

no como legislador de oposición ni como aspirante presidencial. 

Es el mandatario federal el que confunde la situación, reviró el congresista del PAN y pretende darle un 

tinte electoral. 

Luego de que el Presidente fuera cuestionado sobre la insistencia del diputado Creel, de reunirse 

directamente e intercambiar puntos de vista sobre seguridad, y respondiera que no se entrevistará con 

él, porque ya fue turnado a Gobernación y sus intereses son presidenciales, el congresista pidió al 

titular del Ejecutivo no “temer”. 

“Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca la violencia y la 

inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su investidura. Será por el 

bien de México”, ofreció el parlamentario. 

Agregó que desde el año 2018 y recientemente, entregó documentos con información en materia de 

seguridad a la exsecretaria de Gobernación y actual senadora del Morena, Olga Sánchez Cordero, y 

más recientemente a otros miembros del gabinete. El material, planteó el presidente en San Lázaro, 

próximamente se hará público, con el fin de refrendar que las intenciones de dialogar sobre las 

condiciones de seguridad en el país nada tienen que ver con la sucesión presidencial que tendrá lugar 

en 2024. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/amlo-se-confunde-da-prioridad-asuntos-electorales-

ante-seguridad-creel-568618.html      

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/amlo-se-confunde-da-prioridad-asuntos-electorales-ante-seguridad-creel-568618.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/amlo-se-confunde-da-prioridad-asuntos-electorales-ante-seguridad-creel-568618.html
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Adán Augusto López se reunirá con Santiago Creel: López Obrador 

 

Respecto al llamado de una reunión con Santiago Creel, el presidente López Obrador confirmó que será 

el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien lo recibirá. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdy3vl3w0slfwE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211016&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdy3vl3w0slfwE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211016&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALdy3vl3w0slfwE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211016&parId=root&o=OneUp
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“Ya tengo que cuidar la agenda”: AMLO vuelve a rechazar reunirse con 

Santiago Creel 

  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

desairó por segunda ocasión reunirse con el panista 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, el 

mandatario mexicano pidió que Creel Miranda sea 

recibido en las oficinas de la Secretaría de Gobernación 

(Segob) por Adán Augusto López. 

“Lo va a recibir Adán Augusto López, secretario de 

Gobernación. Es que también ahora ya tengo que cuidar la agenda porque ayer dimos a conocer en 

este plan de que no debe de haber tapados, que hay como 43 aspirantes, no voy a recibir a los 43, 

además algunos no quieren venir, y no tengo por qué meterme en eso”, indicó. 

“Va a ser Gobernación, con mucho respeto está recibiendo a todos, escucha a todos, es muy bueno el 

secretario de Gobernación, es amable, tiene buen trato, tiene oficio político”, puntualizó. 

López Obrador hizo en la mañanera del jueves el destape de los 42 aspirantes presidenciales de lo que 

denominó el “bloque conservador”. 

“Pues vamos a dar a conocer porque son los que han expresado que quieren, han parecido en 

encuestas, o los han propuesto, para que vean cuántos hay del bloque conservador, dije que 38, pero 

salieron 42, de una vez vamos a destaparlos”, apuntó en su momento. 

En la lista de 42 aspirantes presidenciales aparecen legisladores, gobernadores, exfuncionarios 

federales, dirigentes de asociaciones, presidentes municipales, periodistas, entre otros. 

Entre dichos aspirantes presidenciables del bloque opositor se encuentra el legislador panista Santiago 

Creel en la posición número 40. 

https://lopezdoriga.com/nacional/amlo-lopez-obrador-rechaza-reunion-otra-vez-santiago-creel/    

https://lopezdoriga.com/nacional/amlo-lopez-obrador-rechaza-reunion-otra-vez-santiago-creel/
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AMLO bromea que Ebrard le mandaba maletas con dinero por “noble 

y bueno” 

En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era jefe de 

Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas 

con dinero porque era "muy noble y bueno". 

Esto en referencia al libro “El Rey de Cash". El saqueo 

oculto del Presidente y de su equipo cercano” de la 

periodista Elena Chávez, quien con base en testimonios, 

narra que Ebrard entregó millones de pesos en efectivo a 

López Obrador. 

“Ahora que sacaron un pasquín, decían que llegabas tú con maleta o me mandabas maletas cuando yo 

estaba en oposición, maletas de dinero”. 

“Fíjense que noble y que bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, pero 

pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para que 

jejejeje”. 

Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 

encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 

además de buen servidor público es como su hermano.  

-¿A quién quiere más de sus hermanos a la jefa de gobierno, al Canciller o a Adán?, se le preguntó 

“Cómo es en las familias, se quiere a todos parejo, todos por igual, no hay diferencia y además hay una 

cosa que es muy importante en política: la lealtad, pero no la lealtad a las personas, esa va y viene, la 

verdadera lealtad es al proyecto de nación que se defiende”. 

Señaló que a él lo une con la Jefa de Gobierno, con el Canciller y con el secretario de Gobernación la 

lealtad a un proyecto, porque eso está por encima de lo personal. 

“En eso estamos arriba, porque nuestros adversarios ni siquiera tienen un proyecto… solo que el 

proyecto sea el conservadurismo, el mantener el statu quo, los privilegios, que siga el racismo, el 

clasismo, la discriminación, el saqueo”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-bromea-que-ebrard-le-mandaba-maletas-con-dinero-

por-noble-y-bueno      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-bromea-que-ebrard-le-mandaba-maletas-con-dinero-por-noble-y-bueno
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-bromea-que-ebrard-le-mandaba-maletas-con-dinero-por-noble-y-bueno
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 “Soy el hermano no reconocido”: Monreal responde a dichos de 

AMLO sobre que Ebrard, Sheinbaum y Adán Augusto son como sus 

hermanos 

El senador Ricardo Monreal dijo este viernes que es 

el “hijo no reconocido” del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, luego de que el mandatario 

aseguró que las tres “corcholatas” presidenciales —

el canciller Marcelo Ebrard; la jefa de gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y el titular de 

Gobernación, Adán Augusto López— son como sus 

“hermanos”. 

En conferencia de prensa en Oaxaca, Monreal aseveró que pese a no ser mencionado por López 

Obrador “se sigue acercando a él” y que será utilizado como “su arma secreta” en el marco del destape 

de precandidatos rumbo a la elección presidencial de 2024. 

“El presidente habla de ‘tres hermanos’, y yo soy como el hermano no reconocido. Siempre en las 

familias hay eso, el papá sin darse cuenta deja de un hijo que no reconoce, y soy como el arma secreta 

del presidente, pero ya me incluyó”, dijo Monreal a medios de comunicación. 

 Las declaraciones de Morenal se dieron luego de que el presidente López Obrador dijera en su 

conferencia matutina que el titular de la Segob será quien sostenga un encuentro en su representación 

con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, encomienda que le asignó porque “es 

como su hermano”. 

“Lo va a recibir Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación. Es que también ahora ya 

tengo que cuidar la agenda porque ayer dimos a conocer, en este plan de que no debe de haber 

‘tapados’. Entonces, en Gobernación, con mucho respeto, está recibiendo a todos, escucha a todos. Es 

muy bueno el secretario de Gobernación, es amable, tiene buen trato, tiene oficio político, es como mi 

hermano”, dijo López Obrador en Palacio Nacional.  

“Lo va a recibir Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación. Es que también ahora ya 

tengo que cuidar la agenda porque ayer dimos a conocer, en este plan de que no debe de haber 

‘tapados’. Entonces, en Gobernación, con mucho respeto, está recibiendo a todos, escucha a todos. Es 

muy bueno el secretario de Gobernación, es amable, tiene buen trato, tiene oficio político, es como mi 

hermano”, dijo López Obrador en Palacio Nacional. 

https://latinus.us/2022/10/14/reconocido-amlo-responde-monreal-asegurar-corcholatas-hermanos/  

https://latinus.us/2022/10/14/reconocido-amlo-responde-monreal-asegurar-corcholatas-hermanos/
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Santiago Creel pide no tener miedo al diálogo; reitera a AMLO diálogo 

sobre estrategia de seguridad 

Nadie debe temer a diálogo cuando se trata de 

buscar soluciones al problema de la inseguridad, 

aseguró el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien 

reitera su llamado al Presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que lo reciba y escuche su 

propuesta para abatir esta problemática. 

Santiago Creel, en diversas entrevistas tanto en la 

Cámara de Diputados como en otros eventos públicos, manifiesta su intención de platicar con el titular 

del Ejecutivo así: “Insisto en el diálogo por la seguridad porque no soy insensible al dolor que provoca 

la violencia y la inseguridad a las familias mexicanas. No tenga temor, sé dialogar y respetaré su 

investidura. Será por el bien de México”. 

El panista recordó que en su función como titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) en el 

sexenio de Vicente Fox, tuvo bajo su responsabilidad la seguridad nacional y obtuvieron buenos 

resultados que impactaron de manera positiva en la población. 

Como titular de la Segob, Santiago Creel dijo que participó en el diseño y ejecución de la estrategia de 

seguridad con la cual se logró disminuir casi el 40 por ciento de la violencia en México. 

Por ello, con todo el respeto y claridad de saber lo que puede aportar en estos momentos de crisis por 

la inseguridad, el diputado federal panista le solicita al presidente Andrés Manuel López Obrador que 

no cierre las puertas al diálogo y lo reciba. “Presidente, usted habla de cuidar su agenda, yo hablo de 

cuidar a las familias mexicanas. Por favor no se confunda. Mi aspiración nada tiene que ver. La reunión 

que solicité fue como ciudadano y exsecretario de Gobernación. No priorice el tema electoral sobre el 

de seguridad”. 

Aseveró que la violencia se puede reducir y que a AMLO le "haría muy bien" escuchar a alguien de las 

administraciones anteriores, que en los últimos 50 años logró reducir la inseguridad y los homicidios. 

Santiago Creel conminó al primer mandatario a privilegiar su obligación como responsable del 

Gobierno federal para construir un mejor futuro, lo cual se logrará cuando escuche varias voces que 

plantean soluciones. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-miedo-dialogo-reitera-amlo-dialogo-

estrategia-seguridad-502188   

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-miedo-dialogo-reitera-amlo-dialogo-estrategia-seguridad-502188
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-pide-miedo-dialogo-reitera-amlo-dialogo-estrategia-seguridad-502188
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AMLO desaíra a Santiago Creel, no se reunirá con él 
 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desairó por segunda ocasión reunirse con el 
panista Santiago Creel Mirada, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, el mandatario mexicano pidió que Creel Miranda sea 
recibido en las oficinas de la Secretaría de Gobernación (Segob) por Adán Augusto López. 
 
 

https://www.cuestiondepolemica.com/amlo-desaira-a-santiago-creel-no-se-reunira-con-el/ 
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“Ya tengo que cuidar la agenda”: AMLO vuelve a rechazar 

reunirse con Santiago Creel 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desairó por segunda ocasión reunirse con el 
panista Santiago Creel Mirada, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, el mandatario mexicano pidió que Creel Miranda sea 
recibido en las oficinas de la Secretaría de Gobernación (Segob) por Adán Augusto López. 
 
 

https://www.yucatanalamano.com/ya-tengo-que-cuidar-la-agenda-amlo-vuelve-a-rechazar-reunirse-con-santiago-creel/ 
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“Ebrard me mandaba maletas con dinero porque 
era bueno” 

 

En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era 
jefe de Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas con dinero porque era muy noble y 
bueno. "Fíjense, qué noble y qué bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, 
pero pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para 
que jejejeje". 
Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 
encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 
además de buen servidor público es como su hermano. 
 

https://plazajuarez.mx/2022/10/14/ebrard-3/ 
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En tono irónico, AMLO dice Ebrard me mandaba maletas 

con dinero porque era 'noble y bueno' 
En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era 
jefe de Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas con dinero porque era muy noble y 
bueno. "Fíjense, qué noble y qué bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, 
pero pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para 
que jejejeje". 
Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 
encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 
además de buen servidor público es como su hermano. 
 

https://eltiempomx.com/noticia/2022/en-tono-ironico-amlo-dice-ebrard-me-mandaba-maletas-con-dinero-porque-era-noble-y-

bueno.html 
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Ironiza López Obrador con que Ebrard le daba dinero 

porque era noble y bueno 
En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era 
jefe de Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas con dinero porque era muy noble y 
bueno. "Fíjense, qué noble y qué bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, 
pero pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para 
que jejejeje". 
Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 
encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 
además de buen servidor público es como su hermano. 

  
https://www.hidrocalidodigital.com/ironiza-lopez-obrador-con-que-ebrard-le-daba-dinero-porque-era-noble-y-bueno/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/ironiza-lopez-obrador-con-que-ebrard-le-daba-dinero-porque-era-noble-y-bueno/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Ebrard me mandaba maletas con dinero porque era 

bueno: AMLO 

En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era 
jefe de Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas con dinero porque era muy noble y 
bueno. "Fíjense, qué noble y qué bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, 
pero pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para 
que jejejeje". 
Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 
encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 
además de buen servidor público es como su hermano. 
 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/ebrard-me-mandaba-maletas-con-dinero-porque-era-bueno-amlo.html 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/ebrard-me-mandaba-maletas-con-dinero-porque-era-bueno-amlo.html
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"Ebrard me mandaba maletas con dinero porque era 

bueno", ironiza AMLO 
 

En tono de irónico, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que cuando Marcelo Ebrard era 
jefe de Gobierno y él estaba en la oposición, le mandaba maletas con dinero porque era muy noble y 
bueno. "Fíjense, qué noble y qué bueno Marcelo que yo estaba en oposición y él estaba en el gobierno, 
pero pues los dos aspirando hacer candidatos a la Presidencia y él me mandaba los moches, o sea, para 
que jejejeje". 
Sobre la insistencia del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel para tener en un 
encuentro, el presidente López Obrador dijo que lo atenderá el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, porque él tiene que cuidar su agenda, y el encargado de la política interna 
además de buen servidor público es como su hermano. 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ebrard-me-mandaba-maletas-con-dinero-porque-era-bueno-ironiza-amlo-/1559455 
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Rechaza AMLO reunión con Santiago Creel otra vez; "haría 

bien en escuchar" , responde 
 

AMLO reiteró que Santiago Creel será atendido por el secretario de Gobernación (Segob), Adán 
Augusto López, dejando claro que no piensa reunirse con el panista, a quien incluyó en su lista de 43 
"corcholatas" de la oposición para 2024. 
"Lo va a recibir Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Es que también ahora ya tengo que 
cuidar la agenda porque ayer dimos a conocer en este plan de que no debe de haber tapados, que hay 
como 43 aspirantes, no voy a recibir a los 43, además algunos no quieren venir, y no tengo por qué 
meterme en eso", declaró AMLO. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Rechaza-AMLO-reunion-con-Santiago-Creel-otra-vez-haria-bien-en-escuchar-responde-

20221014-0186.html 
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CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desairó por segunda ocasión 

reunirse con el panista Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 En la conferencia matutina de Palacio Nacional, el mandatario mexicano pidió que Creel Miranda sea recibido en las oficinas de 

la Secretaría de Gobernación (Segob) por Adán Augusto López. 

 “Lo va a recibir Adán Augusto López, secretario de Gobernación. Es que también ahora ya tengo que cuidar la agenda porque 

ayer dimos a conocer en este plan de que no debe de haber tapados, que hay como 43 aspirantes, no voy a recibir a los 43, 

además algunos no quieren venir, y no tengo por qué meterme en eso”, indicó. 

 “Va a ser Gobernación, con mucho respeto está recibiendo a todos, escucha a todos, es muy bueno el secretario de 

Gobernación, es amable, tiene buen trato, tiene oficio político”, puntualizó. 
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López Obrador hizo en la mañanera del jueves el destape de los 42 aspirantes presidenciales de lo que denominó el “bloque 

conservador”. 

 “Pues vamos a dar a conocer porque son los que han expresado que quieren, han parecido en encuestas, o los han propuesto, 

para que vean cuántos hay del bloque conservador, dije que 38, pero salieron 42, de una vez vamos a destaparlos”, apuntó en 

su momento. 

 En la lista de 42 aspirantes presidenciales aparecen legisladores, gobernadores, exfuncionarios federales, dirigentes de 

asociaciones, presidentes municipales, periodistas, entre otros.  

Entre dichos aspirantes presidenciables del bloque opositor se encuentra el legislador panista Santiago Creel en la posición 

número 40. 

  

CONSULTAR: https://bit.ly/3S3YpHB  
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Santiago Creel invita a AMLO a dejar de ser 'mal comediante' 

  

Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, pidió al 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

dejar de dedicarse a ser “mal comediante” y 

mejor se dedique a resolver los problemas 

que aquejan al país, esto luego que dio a 

conocer una lista de 43 presidenciables de la 

oposición. 

“El presidente debería de tener otras cosas 

más importantes que hacer. De eso es lo que él debería de abordar, de decirnos a los mexicanos cómo 

va a solucionar el problema de la violencia, cómo va a solucionar el problema de la inflación, de la 

carestía de la vida. Todos los días estamos viendo cómo sube la canasta de consumo básico y se dedica 

media hora o un poco más a hacer burla, porque se ha convertido en un mal comediante. Cantinflas 

era mucho mejor que él, Héctor Suárez era mejor que él. Es lamentable ver a un jefe de Estado, al 

presidente de todos los mexicanos estar jugando con todo eso”, indicó en entrevista para Milenio. 

Al compartir un fragmento de la entrevista, Creel invitó a AMLO a dejar de hacerse el mal comediante y 

se dedique a lo realmente importante que son los temas de seguridad, inflación, salud, entre otras 

pues aún faltan dos años para la sucesión presidencial. 

Este jueves, el presidente López Obrador compartió una lista de los 42 actores políticos que, de 

acuerdo con el mandatario, han mostrado intenciones de competir a la Presidencia representando al 

“bloque conservador” para las elecciones presidenciales de 2024. Sin embargo, pidió sumar a la lista a 

Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, por lo que dijo son 43. 

Entre los nombres destacan está el del comediante Chumel Torres, el del periodista Carlos Loret de 

Mola y el del consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. Así como el de los empresarios Gilberto 

Lozano, Gustavo de Hoyos, exlíder de la Coparmex y Claudio X. González. 

La lista publicada por AMLO generó reacciones de la oposición y los aludidos, al señalar que López 

Obrador pretende distraer a la población de los problemas del país, o que se pretende burlar de los 

aspirantes. 

https://politico.mx/santiago-creel-invita-a-amlo-a-dejar-de-ser-mal-comediante  

https://politico.mx/santiago-creel-invita-a-amlo-a-dejar-de-ser-mal-comediante
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Creel, tras lista de AMLO, arremete contra 4T y pide atender 

problemas urgentes 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, criticó al presidente Andrés Manuel 

López Obrador por haber presentado un 

listado con los posibles candidatos de la 

oposición en la elección presidencial del 2024.  

Creel calificó dicho hecho como un acto de 

comedia ya que, más allá de ser simples 

opositores a la 4T, estos no poseen 

aspiraciones electorales.  

Santiago Creel envió así un mensaje a López Obrador en el que pidió atender y resolver los problemas 

verdaderamente urgentes para la nación.  “Sr. Presidente lo invito a dejar de hacerse el mal 

comediante y se dedique a lo realmente importante: inseguridad, inflación, sistema de salud quebrado, 

relaciones comerciales en peligro, violaciones al Estado de Derecho, estrategia económica fallida y 

mucho más”, señaló Creel.  

De igual forma, el presidente de la Mesa Directiva dirigió algunas preguntas a los tres posibles 

candidatos de Morena para 2024 en las que se les pidió responder claramente si iban a seguir las 

mismas políticas que AMLO y si van a mantener las mismas alianzas con dictaduras como las de Cuba y 

Venezuela.  El panista, quien es uno de los políticos que se han manifestado abiertamente con la 

intención de contender por la presidencia, compartió en sus redes sociales un fragmento de la 

entrevista en donde señaló su postura en contra de AMLO cuando éste intervino en los procesos 

ajenos a su partido. Cabe recordar que el pasado 13 de octubre, López Obrador presentó una lista con 

42 nombres de posibles candidatos a la presidencia por parte de la oposición dentro de los cuales se 

encuentran políticos, influencers y periodistas.  

“El presidente debería de tener otras cosas más importantes que hacer. De eso es lo que él debería de 

abordar, de decirnos a los mexicanos cómo va a solucionar el problema de la violencia, cómo va a 

solucionar el problema de la inflación, de la carestía de la vida. Todos los días estamos viendo cómo 

sube la canasta de consumo básico y se dedica media hora o un poco más a hacer burla, porque se ha 

convertido en un mal comediante. Cantinflas era mucho mejor que él, Héctor Suárez era mejor que él. 
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Es lamentable ver a un jefe de Estado, al presidente de todos los mexicanos estar jugando con todo 

eso”, expresó Creel Miranda. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-

problemas-urgentes-397233.html     

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-problemas-urgentes-397233.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-problemas-urgentes-397233.html
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El mordaz comentario de Santiago Creel 
hacia AMLO para recordarle la 

inseguridad en México 
 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, criticó al 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, por presentar este jueves una lista con 

42 posibles candidatos de la oposición en la elección de 2024, hecho que calificó como un acto de 
comedia pues incluía nombres que más allá de ser abiertos críticos de la 4T no poseen aspiraciones 
electorales. 

Creel Miranda envió un mensaje a López Obrador en el que pidió atender y resolver los problemas 
verdaderamente urgentes para el país. 

“Sr. Presidente lo invito a dejar de hacerse el mal comediante y se dedique a lo realmente importante: 
inseguridad, inflación, sistema de salud quebrado, relaciones comerciales en peligro, violaciones 
al Estado de Derecho, estrategia económica fallida y mucho más”. 

Además, este día, el presidente de la Mesa Directiva dirigió algunas preguntas a los tres 
virtuales candidatos de Morena para 2024, en las que les pidió responder claramente si seguirán las 
mismas políticas que AMLO y si mantendrán las alianzas con dictaduras como las de Cuba y 
Venezuela. 

El mordaz comentario de Santiago Creel hacia AMLO para recordarle la inseguridad en México - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/14/el-mordaz-comentario-de-santiago-creel-hacia-amlo-para-recordarle-la-inseguridad-en-mexico/
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MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador por haber presentado un listado con los posibles candidatos de 

la oposición en la  elección presidencial del 2024.  

Creel calificó dicho hecho como un acto de comedia ya que, más allá de ser simples opositores a la 4T, estos no 

poseen aspiraciones electorales.  
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Santiago Creel envió así un mensaje a López Obrador en el que pidió atender y resolver los problemas 

verdaderamente urgentes para la nación.  

“Sr. Presidente lo invito a dejar de hacerse el mal comediante y se dedique a lo realmente importante: inseguridad, 

inflación, sistema de salud quebrado, relaciones comerciales en peligro, violaciones al Estado de Derecho, estrategia 

económica fallida y mucho más”, señaló Creel.  

De igual forma, el presidente de la Mesa Directiva dirigió algunas preguntas a los tres posibles candidatos de 

Morena para 2024 en las que se les pidió responder claramente si iban a seguir las mismas políticas que AMLO y si 

van a mantener las mismas alianzas con dictaduras como las de Cuba y Venezuela.  

El panista, quien es uno de los políticos que se han manifestado abiertamente con la intención de contender por la 

presidencia, compartió en sus redes sociales un fragmento de la entrevista en donde señaló su postura en contra de 

AMLO cuando éste intervino en los procesos ajenos a su partido.  

Cabe recordar que el pasado 13 de octubre, López Obrador presentó una lista con 42 nombres de posibles 

candidatos a la presidencia por parte de la oposición dentro de los cuales se encuentran políticos, influencers y 

periodistas.  

“El presidente debería de tener otras cosas más importantes que hacer. De eso es lo que él debería de abordar, de 

decirnos a los mexicanos cómo va a solucionar el problema de la violencia, cómo va a solucionar el problema de la 

inflación, de la carestía de la vida. Todos los días estamos viendo cómo sube la canasta de consumo básico y se 

dedica media hora o un poco más a hacer burla, porque se ha convertido en un mal comediante. Cantinflas era 

mucho mejor que él, Héctor Suárez era mejor que él. Es lamentable ver a un jefe de Estado, al presidente de todos 

los mexicanos estar jugando con todo eso“, expresó Creel Miranda. 

Asimismo, cabe señalar que dentro de los nombres que se incluyen en la lista de AMLO aparecen Denisse Dresser, 

Carlos Loret de Mola, el actual consejero del INE, Lorenzo Córdova e incluso el youtuber Chumel Torres quien lo 

tomó con gracia dentro de su contenido en internet.  

Finalmente, Creel puntualizó que lo hecho por el presidente de nombrara a posibles candidatos perjudica ya que se 

“se va perdiendo el gas”, además de que cuestionó el término que López Obrador asignó a dichos aspirantes.  

“Para mí, el término corcholata utilizado de la manera como lo señala el presidente es un término de carácter 

despectivo. Además, una corcholata cuando se destapa, porque la idea es un destape de quienes son los 

aspirantes”, señaló el político quien concluyó señalando que las corcholatas en la vida real siempre terminan en la 

basura. 

 

CONSULTAR: https://bit.ly/3VsvmjE  
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Creel, tras lista de AMLO, arremete contra 4T y pide 

atender problemas urgentes 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, criticó al 

presidente Andrés Manuel López Obrador por haber presentado un listado con los posibles candidatos 

de la oposición en la elección presidencial del 2024.  Creel calificó dicho hecho como un acto de 

comedia ya que, más allá de ser simples opositores a la 4T, estos no poseen aspiraciones electorales.  

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-problemas-urgentes-

397233.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-problemas-urgentes-397233.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/10/14/creel-tras-lista-de-amlo-arremete-contra-4t-pide-atender-problemas-urgentes-397233.html
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Estas son las preguntas de Santiago Creel a las ‘corcholatas’ de AMLO 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados y aspirante a la a candidatura 

de la oposición por la Presidencia, enlistó una serie 

de preguntas para las “corcholatas” del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, sobre si continuarán 

con su política de seguridad, de economía y sus 

ataques a las instituciones. En una conferencia de 

prensa desde San Lázaro, Santiago Creel cuestionó a 

la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; al canciller Marcelo Ebrard; al 

secretario Adán Augusto López Hernández y al senador Ricardo Monreal. 

Las preguntas de Creel a las “corcholatas”: 

¿Van a seguir con la misma política en materia de seguridad pública? Nosotros la vamos a cambiar 

¿Van a seguir con la misma política en materia social?  

¿Van a seguir con su misma política de destruir las instituciones? 

¿Si van a seguir con esta política de no dialogar? 

¿Van a seguir con la misma política en materia internacional? 

¿Van a seguir con la misma política de aliarse con las dictaduras que están al sur? Con Cuba, Nicaragua, 

con Venezuela 

¿Van a seguir con la misma política en materia de economía? 

En ese sentido, el presidente de San Lázaro reprochó al presidente su política económica y sostuvo que 

una corcholata se va a la basura: “Su frase de primero los pobres, cae a los suelos y también se va a la 

basura como se va una corcholata. Ahí están los planteamientos, presidente, para sus corcholatas”. 

Santiago Creel pidió que no sea el presidente López Obrador quien responda estas preguntas, pues su 

tarea es enfocarse en gobernar al país.  

“No las responda usted, no vale la pena que usted se meta en eso, es el jefe del Estado y tendría que 

estar abordando estos problemas que no están siendo solucionados. Deje que sus corcholatas las 

respondan, si es que quieren responderlas y si se atreven a honrar a lo que usted presidente está 

haciendo”, indicó Santiago Creel. 

https://politico.mx/estas-son-las-preguntas-de-santiago-creel-a-las-corcholatas-de-amlo   

https://politico.mx/estas-son-las-preguntas-de-santiago-creel-a-las-corcholatas-de-amlo
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PRD analiza expulsar a 3 diputados "traidores" 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, se dijo decepcionado de los tres diputados perredistas 

que aprobaron la reforma para ampliar la presencia del Ejército en las calles y adelantó que analizará 

su expulsión del partido del sol azteca. 

En entrevista con EL UNIVERSAL consideró que el sufragio de Javier Huacus, Mauricio Prieto y 

Macarena Chávez se derivó de presiones del gobierno, pero detalló que pese a ello, los legisladores de 

su partido traicionaron la palabra empeñada. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/prd-analiza-expulsar-a-3-diputados-traidores-/1559356 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/prd-analiza-expulsar-a-3-diputados-traidores-/1559356
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la militarización, cayeron en las redes del exnotario y cambiaron de opinión. El regreso de la minuta 
a la Cámara de Diputados fue pan comido, en razón de la mayoría guinda.. [SOL DE MÉXICO/p12] 
Columna/ Alejandro Jiménez/ Del cochinero en Segalmex.-  Andrés Manuel López Obrador ha 
reconocido que hubo fraudes en la dependencia encargada de administrar las compras alimentarias. 
Segalmex, la nueva Conasupo, y prometió que no habría impunidad. Primero la Auditoría Superior 
de la Federación halló indicios de corrupción por más de 8.6 mil millones de pesos. [SOL DE 
MÉXICO/p2] 
Columna/Alfredo Ríos/ Reflexiones Constitucionales.- La iniciativa que se ha propuesto para 
reformar al INE no pasará, pues el PRI -al que tanto se ha criticado- mantiene una definición clara en 
defensa de esta institución, con muchos defectos, pero cuyos resultados han permitido, sin lugar a 
dudas, el éxito y perfeccionamiento de la democracia mexicana en los últimos 30 años. 
[HERALDO/p6] 
Columna/ Ruth Zavaleta/ Hacen falta Tatiana y Luz María.- Recordemos que cuando aceptó la 
titularidad de la Secretaría de Economía, era una exitosa legisladora de la Cámara de Diputados, su 
carrera política estaba en ascenso y tenía un gran reconocimiento, no sólo por quienes la conocieron 
en redes sociales como la "Tía Tatis"… Tal vez por su apellido, resultó muy útil para Morena y sus 
aliados… [EXCÉLSIOR/p11] 
Columna/ Frentes Políticos/ Enojado. Jesús Zambrano, líder del PRD, analiza con su partido la 
expulsión de los diputados que votaron a favor de la reforma con la que se prolonga la presencia de 
las FA en tareas de seguridad pública hasta 2018. El futuro de Macarena Chávez, Javier Huacus 
Esquivel y Mauricio Prieto está en vilo. [EXCÉLSIOR/p9] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Se equivocan al atacarme con mis enfermedades: AMLO.- El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador recomendó a quienes lo critican que sean más inteligentes porque sus intentos para 
desacreditarlo se han vuelto en su contra, cómo en el caso de su estado de salud. López Obrador 
señaló que a pesar de los esfuerzos de sus opositores, la gente sigue respaldando su gestión y dijo 
que en los últimos días no sólo minó el porcentaje de aceptación, sino que incluso creció. [RAZÓN / 
p7] 

EU se desiste de ir al panel energético, revela AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reveló que Estados Unidos se desistió de transitar a un panel contra México por su política 
energética. En conferencia, el mandatario explicó que en el marco del Tratado de Libre Comercio se 
está buscando un acuerdo conjunto para que no exista confrontación. [MILENIO / p17] 

Alejandro Encinas Nájera, nuevo negociador comercial de México.- El politólogo Alejandro Encinas 
Nájera, de 38 años, será el encargado de terminar el proceso de consultas en curso sobre el tema 
energético con Estados Unidos y Canadá al amparo del T-MEC, tras su nombramiento como 
subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), en sustitución de Luz María de 
la Mora, a quien le fue solicitada su renuncia por la nueva titular de la dependencia, Raquel 
Buenrostro. [RAZÓN / pp-p3] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_SOL_12_CUCHILLITODEPALO_COLREFORMAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_SOL_2_DISCODURO_SELGAMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_SOL_2_DISCODURO_SELGAMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_HERALDO_6_ALFREDORIOSCAMARENA_NORENANOTIENERIVAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_EXCELSIOR_11_ZURDA_SECRETARIADEECONOMIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_C_EXCELSIOR_9_FRENTESPOLITICOS_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_RAZON_7_SEQEUICOCARONALATACARME_ENFERMEDADESAMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_RAZON_7_SEQEUICOCARONALATACARME_ENFERMEDADESAMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_MILENIO_17_EUSEDESISTEDEIRALPANEL_PANELENERGETICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_RAZON_1.3_ALEJANDROENCINAS_ENCINAS_12NACIONAL.pdf
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GENERAL 

Germina crisis fronteriza por migración venezolana.- Las nuevas medidas de EU para contener la 
migración venezolana, aplaudidas por la cancillería mexicana, desataron la devolución de 80 
personas a Tijuana, bloqueos de protesta en Matamoros y el ingreso de centenares de 
indocumentados por Chiapas, con lo que se asoma otra crisis fronteriza. Como parte de un acuerdo 
bilateral, el miércoles pasado EU anunció el otorgamiento de 65 mil visas de trabajo temporal, de las 
cuales 24 mil estarán destinadas a migrantes venezolanos. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Vuelve el estímulo fiscal completo a las gasolinas.- Después de más de dos meses de reducir el 
estímulo fiscal a las gasolinas, a partir de este 15 de octubre regresa el apoyo al 100% para las cuotas 
por el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobran por litro de Magna y 
Premium, informó este viernes la Secretaría de Hacienda en el Diario Oficial de la Federación. El 
gobierno federal ha enfatizado que, sin estos apoyos, la inflación general estaría por arriba de 10%. 
[CRÓNICA / pp-p5] 

SEGURIDAD 

Centro, la zona con más desaparecidos en CdMx.- Cinco de mayo, 16 de septiembre, Venustiano 
Carranza, Ayuntamiento y Tacuba, en sus cruces con 5 de febrero, Isabel la Católica y Allende, son 
las calles donde desaparecen más personas en Ciudad de México, pues del 1 de octubre de 2018 a la 
misma fecha de 2022, no se han localizado a 16 habitantes. De acuerdo con el Registro Nacional de 
Personas Desaparecidas y No Localizadas, es la colonia con más desaparecidos en cuatro años, con 
101 hombres y 75 mujeres, de los cuales se desconoce su paradero. [MILENIO / p10] 
México y Washington se comprometen a más inversión en seguridad.- Los gobiernos de Estados 
Unidos y México se comprometieron a aumentar la inversión para los rubros de salud pública y 
seguridad para abordar el tráfico de drogas, la crisis de opiáceos y el contrabando de armas en la 
frontera común, si bien no detallaron cifras concretas de inversión. Sobre el tráfico de armas, México 
ha incautado desde 2019 más de 32 mil armas y 17 millones de cartuchos provenientes de Estados 
Unidos. [CRÓNICA / pp-p5] 

INTERNACIONAL 

Con días de entrenamiento, Putin ya ha mandado al frente a 16 mil movilizados.- El dictador ruso, 
Vladimir Putin, afirmó ayer que la movilización parcial que decretó el pasado 21 de septiembre 
quedará completada en “aproximadamente unas dos semanas” y que no prevé ampliarla. El jefe del 
Kremlin destacó que no se planea ninguna movilización adicional. [CRÓNICA / p17] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_MILENIO_1.6.7_GERMINACRISISFRONTERIZA_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_CRONICA_1.5_VUELVEELESTIMULOFISCAL_ESTIMULOAGASOLINAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_MILENIO_10_CENTROLAZONACONMAS_DESAPARECIDOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_CRONICA_1.5_MEXICOYWASHINGTON_SEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_CRONICA_17_CONDIASDEENTRETENIMIENTO_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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“Para el PRI no es necesaria una reforma electoral”, dice 

Moreira; pide austeridad al INE 

 

El diputado Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que 

el PRI no considera que sea necesaria una reforma electoral. Sin embargo, hizo un llamado al Instituto 

Nacional Electoral (INE) a aplicar medidas de austeridad. 

 
https://www.milenio.com/politica/pri-no-considera-necesaria-una-reforma-electoral-moreira 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-no-considera-necesaria-una-reforma-electoral-moreira
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“Para el PRI no es necesaria una reforma electoral”, dice Moreira; pide 

austeridad al INE 

 

El diputado Rubén Moreira, coordinador de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró 

que el PRI no considera que sea necesaria una 

reforma electoral. Sin embargo, hizo un llamado al 

Instituto Nacional Electoral (INE) a aplicar medidas de 

austeridad.  

“Si usted me dice: ‘¿el PRI requiere una reforma?’ 

Nosotros no. Estamos viendo lo que se está 

colocando ahí por todos los partidos y en todo caso, 

como siempre, discutiremos, es nuestra obligación. 

Para nosotros, lo óptimo es que tenemos una buena ley; nosotros no queremos abrir un debate que no 

nos corresponde abrir”, dijo en entrevista para MILENIO Televisión. 

Luego de que esta semana el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que existe un 

pacto político con el PRI para sacar adelante la propuesta de reforma presentada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, y de que el líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno, negó tal 

acuerdo, Moreira reiteró que la postura del PRI es defender al INE. 

“No se ha presentado ningún dictamen, ni siquiera se ha solicitado una discusión de lo mismo, pero 

vayamos a lo que nosotros queremos como PRI: nosotros como PRI queremos proteger al INE y a los 

tribunales electorales, es decir, no variaríamos su independencia, su conformación”, dijo el legislador. 

Lo que sí, comentó, es que es necesario un ejercicio de austeridad, pero que eso no le compete a los 

diputados definirlo. “Creemos que, eso sí, el INE tiene que hacer un esfuerzo de austeridad, pero lo 

tiene que hacer él y los estados que ahora mismo realizan elecciones, porque les están cobrando 

algunos de los servicios, pero nosotros no daríamos ninguna discusión sobre la conformación del INE ni 

de su autonomía, ni tampoco sobre los tribunales”, reiteró. 

Explicó que en la Cámara de Diputados hay una comisión específicamente creada para la reforma 

electoral, en la que todos los días se presentan y analizan iniciativas, por parte de todos los partidos 

políticos. 

“Hay mandato de la Corte para hacer reformas de los tribunales, reformas electorales en materia de 

acciones afirmativas o en materia de reelección, pero todos los partidos tendrían que resolver eso, 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/10/2022 LEGISLATIVO 

pero no solamente el PRI, porque pareciera que la discusión está en nosotros, cuando ya le puse el 

ejemplo de que todos los partidos están trabajando en el tema”, dijo Moreira. 

https://www.milenio.com/politica/pri-no-considera-necesaria-una-reforma-electoral-moreira   

https://www.milenio.com/politica/pri-no-considera-necesaria-una-reforma-electoral-moreira
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados-PRI) 

 

“En lo que somos claros, es que nosotros no votaremos algo que destruya al INE o a los tribunales 

electorales, es decir, no variaríamos su independencia, su conformación. Creemos que el INE tiene que 

hacer un esfuerzo de austeridad. Pareciera que la discusión está en el PRI, cuando todos los partidos de 

alguna manera están trabajando en este tema. Yo esperaría que las comisiones trabajaran y si se 

puede llegar a algún consenso, lo consideraremos”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkZw15o0nVZLSs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211024&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkZw15o0nVZLSs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211024&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADkZw15o0nVZLSs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211024&parId=root&o=OneUp
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PRD en San Lázaro condiciona apoyo a reforma electoral en leyes 

secundarias 

 

En la Cámara de Diputados, ante la inminente 

dictaminación y discusión en el Pleno de la 

reforma electoral propuesta por el Ejecutivo 

Federal y algunas otras fuerzas parlamentarias, la 

bancada del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) hizo un llamado y planteó un 

condicionamiento a la del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena). 

Si se abre una mesa de acuerdos sobre posibles 

cambios en leyes secundarias y probablemente constitucionales, sin imposiciones y sin pretender 

afectar a los organismos electorales, el Sol Azteca estaría dispuesto a dar su voto a favor de 

modificaciones que perfeccionen el sistema electoral y llenen vacíos legales, planteó el coordinador 

Luis Espinosa Cházaro. 

En entrevista, el legislador hizo un llamado al líder parlamentario de la bancada del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier, y perfiló las condiciones que el PRD pone, para avanzar 

hacia una reforma electoral que mejore el sistema democrático en el país. 

Si la mayoría desiste de imponer la idea de reforma del Primer Mandatario, que quiere alterar el 

funcionamiento e integración del Instituto Nacional Electoral (INE), limitar al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y desaparecer a los organismos públicos locales electorales en 

las entidades (OPLES), no tendrá el voto de la oposición, aseguró. 

“Un llamado al coordinador Mier, a que si realmente quieren una reforma electoral que le haga bien a 

México y no para darle gusto al Presidente, pues abramos una discusión y sentarnos a la mesa a tratar 

de construir una reforma electoral, si ellos quitan de la mesa desaparecer al INE, desaparecer a los 

OPLES y de esta fantasía de que la vote por los consejeros electorales”, apuntó. 

“Si con seriedad nos sentamos a dialogar podríamos construirla en el tiempo, sin retardarlo, pero 

tampoco sin atropellarlo, una reforma electoral en leyes secundarias”, sugirió. 

El líder de los perredistas en la Cámara indicó que hasta el momento y de manera formal, la Junta de 

Coordinación no ha sido llamada a trazar la ruta de la discusión de la reforma electoral, aunque 
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Ignacio Mier pide a Congresos estatales aprobar plan militar 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, llamó a sus 

homólogos en los Congresos locales a aprobar la 

reforma constitucional en materia de Guardia 

Nacional, con la que se permitirá la consolidación 

de ésta como una fuerza policial de excelencia, 

garante de los derechos humanos y el patrimonio 

de los mexicanos.  

En Culiacán, Sinaloa, Mier Velazco se reunió con 

el presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) del Congreso de Sinaloa y, en presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, expuso la pertinencia de aprobar la reforma para beneficio de los estados y municipios 

donde la presencia de las fuerzas armadas, en coordinación con la Guardia Nacional, ha permitido 

hacer frente a la inseguridad. 

Además, celebró la celeridad que el Congreso de Oaxaca tuvo para avalar la reforma e invitó a los 

diputados de Sinaloa a apoyar en el mismo sentido. 

En el evento, donde también estuvo presente el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, Mier 

Velazco recordó que la modificación a la Constitución busca que las fuerzas armadas puedan 

permanecer hasta 2028 en funciones de seguridad pública, tiempo en el que la Guardia Nacional 

seguirá constituyéndose como una institución civil de seguridad apegada los principios de disciplina, 

honor y obediencia. Pero, agregó el diputado, de estricto respeto y protección de los derechos 

humanos. 

Afirmó que avalar esta reforma es un asunto de congruencia y consistencia política que asegurará la 

profesionalización de la Guardia Nacional. Comentó que el tema fue ampliamente discutido y es 

complementario a las reformas que se hicieron para dar certeza operativa y administrativa a este 

cuerpo. 

Advirtió que en esta reforma no se está hipotecando el futuro de los mexicanos, sino que se pretende 

que el Estado, en sus tres ámbitos de gobierno, pueda cumplir el mandato constitucional primario del 

cuidado y protección de los ciudadanos y su patrimonio. 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-pide-congresos-estatales-aprobar-plan-militar   

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-pide-congresos-estatales-aprobar-plan-militar
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Adán Augusto López explica a diputados y alcaldes de Sinaloa reforma 

a Fuerzas Armadas 

  

En eventos por separado, el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López Hernández, sostendrá en este viernes, 

en la capital del estado, reuniones de trabajo con los 

diputados locales y los 18 alcaldes para exponer el tema de 

las reformas constitucionales en materia de la Guardia 

Nacional.  

Un primer evento se desarrollará en la sede del Congreso 

del Estado, en donde en compañía del presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, y del gobernador Rubén Rocha 

Moya, expondrá lo relativo a la permanecía del Ejército en las calles hasta 2028, en un ejercicio de 

reflexión con los legisladores. 

Feliciano Castro Melendrez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la LXIV Legislatura local, 

externó que a este encuentro, por lo reducido del salón Constituyentes, sólo se tiene prevista la 

asistencia de 64 invitados.  

  En un segundo evento que tendrá lugar en el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno, el 

secretario de Gobernación se reunirá con los 18 alcaldes, con Rocha Moya y con Mier.  

https://www.eluniversal.com.mx/estados/sinaloa-adan-augusto-lopez-explica-diputados-y-alcaldes-

reforma-fuerzas-armadas   

https://www.eluniversal.com.mx/estados/sinaloa-adan-augusto-lopez-explica-diputados-y-alcaldes-reforma-fuerzas-armadas
https://www.eluniversal.com.mx/estados/sinaloa-adan-augusto-lopez-explica-diputados-y-alcaldes-reforma-fuerzas-armadas
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Adán Augusto pide a diputados colgarse la medallita y ser 

los primeros en votar 

 “Comenzamos en Sinaloa, porque se le ha estigmatizado injustamente”, justificó el Secretario de 

Gobernación, Augusto López, al ser Sinaloa el primer estado que visita para socializar la minuta de las 

reformas que prolongarán la permanencia de las fuerzas armadas en las calles hasta el 2028, haciendo 

tareas de prevención, e instó a los legisladores a sacarla de inmediato para que sea también el primero 

de los 32 estados en votarla y colgarse la medallita.  Cerca de las diez de la mañana –

el evento estaba programado a las nueve de la mañana-, llegó al Salón Constituyentes 1917 del 

Congreso del Estado el encargado de la política interna del país acompañado del gobernador Rubén 

Rocha Moya, donde lo esperaban, el diputado federal Ignacio Mier, y 39 de los 40 legisladores, y más 

se tardó en saludar y platicar con diputados locales y federales y a uno que otro invitado que a dar a 

conocer su posicionamiento. 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/adan-augusto-pide-a-diputados-colgarse-la-medallita-y-ser-los-primeros-en-votar-

9035906.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/adan-augusto-pide-a-diputados-colgarse-la-medallita-y-ser-los-primeros-en-votar-9035906.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/adan-augusto-pide-a-diputados-colgarse-la-medallita-y-ser-los-primeros-en-votar-9035906.html
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Adán Augusto López llega a Congreso de Sinaloa 

 

Hace unos momentos el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, llegó al Congreso 

de Sinaloa con el gobernador la entidad, Rubén Rocha Moya, y el coordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados, Ignacio Mier, él está haciendo una gira por varios estados del país y se va a reunir con los 

congresos para promover el aval a la reforma militar, la reforma que extiende la presencia de Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM4ZpftwD8MjxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211021&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM4ZpftwD8MjxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211021&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM4ZpftwD8MjxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211021&parId=root&o=OneUp
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Inicia en Sinaloa la construcción de la gobernabilidad y la 

paz en México”: Adán Augusto López Hernández 
 

 El Secretario de Gobernación Lic. Adán Augusto López Hernández sostuvo reunión de trabajo este 
jueves con legisladores federales sinaloenses, así como diputadas y diputados de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura del Congreso del Estado de Sinaloa para abordar la minuta de reforma constitucional en 
materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. 
El diputado federal de Puebla Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, recordó que la reforma constitucional tiene por objeto fortalecer a 

la Guardia Nacional asegurando su permanencia hasta el 2028 para garantizar la profesionalización de 

un órgano fundamental para garantizar la seguridad de la población mexicana en su integridad física y 

de su patrimonio. 

https://www.puntualizando.com/inicia-en-sinaloa-la-construccion-de-la-gobernabilidad-y-la-paz-en-mexico-adan-augusto-lopez-

hernandez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.puntualizando.com/inicia-en-sinaloa-la-construccion-de-la-gobernabilidad-y-la-paz-en-mexico-adan-augusto-lopez-hernandez/
https://www.puntualizando.com/inicia-en-sinaloa-la-construccion-de-la-gobernabilidad-y-la-paz-en-mexico-adan-augusto-lopez-hernandez/
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Alejandro Encinas Nájera: Diputados califican de nepotismo 

nombramiento en Economía 

El nombramiento de Alejandro Encinas Nájera en la 

Subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría 

de Economía (SE), dividió opiniones en la Cámara de 

Diputados. 

Sin mencionarlo al funcionario por su nombre, el 

coordinador de la bancada del PRD, Luis Espinosa 

Cházaro calificó la designación como un acto de 

nepotismo, al tratarse del hijo de Alejandro Encinas 

Rodríguez, subsecretario de Derechos Humanos de 

Gobernación. 

Recordó que hace algunos años, antes de ser Presidente, el actual mandatario federal se había 

pronunciado contra el nepotismo, el amiguismo y el influyentismo en el Gobierno Federal, sin 

embargo, ha cambiado de opinión. 

Retomó un mensaje publicado en Twitter por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en abril del 

año 2015, en el cual demandó a su partido Morena, ser un "faro de moralidad” y no caer en “lacras” 

como el nepotismo que constantemente se practicó en gobiernos pasados. 

A su mensaje agregó la captura de pantalla de un tweet publicado por el Jefe del Ejecutivo hace 

aproximadamente siete años, en el que demandó a su partido “nunca” permitir el nepotismo. 

“Que nunca se permita el amiguismo, el influyentismo y nepotismo, ninguna de esas lacras de la 

política. MORENA debe ser faro de moralidad”, escribió en su cuenta en la citada red social, 

@lopezobrador_. 

En sentido contrario se pronunció el vicecoordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT), 

Gerardo Fernández Noroña, quien rechazó que la designación del hijo del subsecretario de 

Gobernación, Alejandro Encinas, sea nepotismo.  

En su cuenta en Twitter, @fernandeznorona, intercambió ideas con otros usuarios, donde planteó sus 

consideraciones respecto a que la designación en un puesto público, de un familiar de otro servidor 

público en la misma administración, pero en distintas dependencias, no configura la falta señalada. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/alejandro-encinas-najera-diputados-califican-de-

nepotismo-nombramiento-en-economia-568627.html     

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/alejandro-encinas-najera-diputados-califican-de-nepotismo-nombramiento-en-economia-568627.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/alejandro-encinas-najera-diputados-califican-de-nepotismo-nombramiento-en-economia-568627.html
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Ven diputados posibles cambios a Presupuesto 2023 

El paquete económico 2023 podría tener ajustes en 

materia de seguridad, educación y salud, planteó el 

presidente de la Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados, Erasmo González.  El congresista 

recordó que la semana entrante, durante la que se 

define la Ley de Ingresos del siguiente ejercicio fiscal, 

habrá reuniones con funcionarios de la Secretaría de 

Hacienda. 

Se espera recibir a subsecretarios, al titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación y al funcionario 

designado como nuevo responsable del Servicio de Administración Tributaria (SAT).  También se ha 

previsto una reunión entre las Juntas Directivas de la Comisión a su cargo y la Comisión de Hacienda, 

para revisar la propuesta económica del Ejecutivo Federal.  

En el caso particular de los Ingresos, el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 

Ignacio Mier, habría adelantado que el planteamiento de la Presidencia de la República no tendría 

modificaciones, para evitar hacer “cuentas alegres”. El diputado González Robledo indicó que los 

Egresos 2023 podrían tener ajustes, con respecto al documento que entregó la Secretaría de Hacienda 

en septiembre pasado, en algunos rubros centrales para el gasto público, como seguridad, salud y 

educación. 

Explicó que la reforma constitucional sobre Fuerzas Armadas, aprobada este miércoles 12 de octubre 

en el recinto obligará a hacer modificaciones al paquete económico, para contemplar la creación del 

fondo de apoyo a las policías estatales y municipales. Otro aspecto en el que se deben hacer 

adecuaciones al presupuesto tendrá que ser salud, para que el mecanismo IMSS Bienestar como lo ha 

determinado el Ejecutivo Federal, se encargue de la cobertura a nivel nacional de las personas sin 

seguridad social y sin acceso a servicios médicos.  

En educación, abundó, será necesario revisar los montos asignados a la educación media superior, y en 

el caso de primera infancia, también se podrían hacer cambios al Presupuesto perfilado por el 

Gobierno Federal, abundó.  En seguridad y los recursos que se destinarán a la preparación de cuerpos 

policíacos locales, “tenemos que apreciar ese tema, la modificación que pueda surgir. En el tema de 

desarrollo social ver específicamente lo concerniente al nivel medio superior, los subsistemas que 

están establecidos ahí”, explicó.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/ven-diputados-posibles-cambios-presupuesto-2023-

568586.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/ven-diputados-posibles-cambios-presupuesto-2023-568586.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/14/ven-diputados-posibles-cambios-presupuesto-2023-568586.html
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Saldrá la Ley de Ingresos 2023 sin cambios adelantó Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados adelanta la aprobación de la Ley de 

Ingresos. “No, no lo vamos a cambiar, no vienen, no, ni siquiera. Hay alguna inquietud para establecer 

en el precio del barril, un precio adicional, no. No, lo vamos a dejar como está. Porque si no 

empezamos a hacer cuentas alegres; el martes por la tarde sesiona la comisión, discutirán el dictamen 

el martes por la tarde, miércoles y estará pasando al pleno el miércoles o jueves”, advirtió. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-20xci8fNhIfe8mWEk-VJm4F03E0hZ3w/view 

https://drive.google.com/file/d/1-20xci8fNhIfe8mWEk-VJm4F03E0hZ3w/view
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Entrevista  

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD)  

 

“Yo tengo comunicación no solo con el coordinador del PRI y del PAN, también con el de Morena, del 

PT y PVEM. Somos compañeros en la Junta de Coordinación Política y, a pesar de las dificultades que 

los presidentes de nuestros partidos han planteado y no negaría, la vida legislativa ha venido 

continuando y no podemos retrotraernos de la misma. No como una alianza, sino como grupos 

parlamentarios de oposición”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QDtn8-iIstOA-XLdslSa_fWfSEyseWHL/view 

https://drive.google.com/file/d/1QDtn8-iIstOA-XLdslSa_fWfSEyseWHL/view
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La fortuna de los diputados: Jorge Álvarez 
Máynez y los millonarios contratos 
gubernamentales de sus empresas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano (MC) ha resistido ante el canto de las sirenas, le ha dado la espalda a la alianza 
opositora del PAN, PRI y PRD, a la vez se mantiene crítico ante el oficialismo de Morena, PT y PVEM, los 
naranjas buscan ser una opción ante un contexto político marcado por la polarización. 
 
En la Cámara de Diputados, quien comanda al llamado partido “bisagra” es Jorge Álvarez Máynez, quien 
ha tenido un ascenso meteórico en la política, al pasar de regidor y diputado local en Zacatecas, a estar en su 
segunda legislatura federal en San Lázaro -en ambas ocasiones como plurinominal-, ahora 
como coordinador de MC. 
 
Sin embargo, no solo ha crecido su carrera en la función pública, también lo ha hecho su patrimonio, 
comprando casas, departamentos y hasta edificios, incluso fundando empresas que han recibido 
millones de pesos en dinero público. 
 
Así lo muestra la más reciente declaración patrimonial que Álvarez Máynez entregó a mediados de este 
año, la cual fue revisada por Infobae México como parte de la saga “La fortuna de los diputados’'. 
 
Dos empresas y 15.7 millones de pesos del erario 

En el apartado de “Participación en empresas, sociedades o asociaciones”, Jorge Álvarez Máynez presume 
ser socio de dos empresas enfocadas a los medios de comunicación. 
Las empresas son: Convicción Ciudadana SA de CV, la razón social de La Jornada de Aguascalientes, de 
la cual posee el 85% de participación; y 3A Vía Edición Producción Impresión SA de CV, de la que tiene 
el 20% de las acciones. De ninguna de las empresas, dice, recibe remuneración, a pesar de su importante 
participación como socio. 

 
La fortuna de los diputados: Jorge Álvarez Máynez y los millonarios contratos gubernamentales de sus empresas - Infobae 

https://www.infobae.com/tag/fortuna-de-los-diputados
https://www.infobae.com/noticias/2022/10/14/la-fortuna-de-los-diputados-jorge-alvarez-maynez-y-los-millonarios-contratos-gubernamentales-de-sus-empresas/
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CDMX, NL, Edomex, Chihuahua y Veracruz son 
las entidades con más deudas del país 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Ciudad de México, Nuevo León, Estado de México, Chihuahua y Veracruz son las cinco entidades 

más endeudados, pues concentran 52.1% de la deuda subnacional total al segundo trimestre de 2022, 

según un estudio del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de 

Diputados. Es decir, los gobiernos estatales, municipales e instituciones de estos estados contrataron 

deudas para proveer bienes y servicios para la población. 

 

La Ciudad de México tiene una deuda de 91 mil 16.2 millones de pesos (mdp); Nuevo León, de 87 mil 

773.3 mdp; Estado de México, de 59 mil 577.7 mdp; Chihuahua, de 50 mil 276.3 mdp, y Veracruz, de 

46 mil 483.2 mdp. 

 

En contraste, los estados que se destacan por su bajo nivel de endeudamiento están Tlaxcala (que no 

cuenta con endeudamiento a este trimestre), Querétaro, Baja California Sur, Guerrero y Campeche, 

cada uno con deudas inferiores a los 3 mil mdp. 

 
El documento titulado “Obligaciones Financieras de las Entidades Federativas de México, al Segundo 

Trimestre de 2022” señala que a junio de este año el saldo de la deuda subnacional se ubicó en 643 mil 

565 mdp, que es un monto inferior en 23 mil 259.2 mdp con respecto al cuarto trimestre de 2021, 

cuando se situó en 666 mil 824.2 mdp. 

 
CDMX, NL, Edomex, Chihuahua y Veracruz son las entidades con más deudas del país (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/cdmx-nl-edomex-chihuahua-y-veracruz-son-las-entidades-con-mas-deudas-del-pais/
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Cámara de Diputados de México aprueba que 

las Fuerzas Armadas participen en la 

seguridad pública hasta 2028 
 

(CNN Español) -- La Cámara de Diputados de México aprobó extender la participación de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028. La medida es impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

El proyecto se aprobó este jueves en lo general y en lo particular con 339 votos a favor, 155 en contra 

y dos abstenciones. La decisión es remitida a las legislaturas de los estados y al Congreso de la 

Ciudad de México para su consideración. Una vez ratificada, regresará a la Cámara de origen, que 

dará la declaratoria de reforma constitucional y la enviará al Ejecutivo para promulgación y 

publicación. 

 

La reforma había sido aprobada por el Senado el 4 de octubre. 

 

“El dictamen indica que la Fuerza Armada permanente realizará las tareas de seguridad pública con 

su organización y medios, y deberá capacitarse en la doctrina policial civil establecida en el artículo 

21 de la Constitución Política”, indicó la Cámara de Diputados en un comunicado. 

 

Aclararon que sus acciones “en ningún caso” sustituirán a las autoridades civiles de otros órdenes 

de gobierno o eximirán a dichas autoridades de sus responsabilidades. 

 

Cámara de Diputados de México aprueba que las Fuerzas Armadas participen en la seguridad pública hasta 2028 (cnn.com) 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/14/camara-diputados-mexico-fuerzas-armadas-seguridad-publica-2028-orix/
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Legisladores buscarán dar marco legal a medicina estética: Conde 

Pérez 

 

El doctor Marco Antonio Conde Pérez, presidente del Consejo de Profesionistas con Especialidad en 

Cirugía Estética, dio a conocer que tras reunirse con los congresistas en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro, éstos se comprometieron a legislar para que la especialidad sea reconocida en el marco legal y 

dar confianza a los pacientes. 

“Se trata de formar profesionales con gran sentido de lo que es la ética y la moral, para seguir como 

hasta ahora, sin ningún reclamo por una consulta o intervención mal practicada”, aseguró”, Conde 

Pérez en la clausura del VIII Congreso Internacional de Medicina Estética que se realizó en la Ciudad de 

México. 

Conde Pérez indicó que se trata de formar profesionales con gran sentido de lo que es la ética y la 

moral, para seguir como hasta ahora, sin ningún reclamo por una consulta o intervención mal 

practicada. 

 Se busca ser mejores, estar bien preparados y ser reconocidos legalmente, cuidando también que las 

medicinas que se recetan, y las instalaciones donde se lleven a cabo las intervenciones, sean confiables 

y seguras para el paciente”, dijo. 

 Agregó que por culpa de algunos "que se dicen médicos o que han hecho trabajos con malos 

resultados", la cirugía estética era considerada como un fraude, pero eso va quedando fuera de 

contexto y en el pasado. 

 Destacó que los médicos y alumnos del Consejo de Profesionistas con especialidad en Cirugía Estética, 

son confiables y ofrecen seguridad a sus pacientes. 

 https://www.excelsior.com.mx/nacional/legisladores-buscaran-dar-marco-legal-a-medicina-estetica-

conde-perez/1545986  

   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/legisladores-buscaran-dar-marco-legal-a-medicina-estetica-conde-perez/1545986
https://www.excelsior.com.mx/nacional/legisladores-buscaran-dar-marco-legal-a-medicina-estetica-conde-perez/1545986
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Estos son los salarios de los legisladores de 

América Latina 
 

 

 

 

 

 

 

 

Si bien existe una amplia dispersión de valores a la hora de analizar los salarios de los legisladores de los 

países latinoamericanos, existe un rasgo que los unifica: en todos los casos se observan remuneraciones 

superiores a la media de sus respectivas naciones. 

 

México 

El Congreso de la Unión, órgano legislativo de la segunda economía de América Latina (México), cuenta 
con dos cámaras y está compuesto por 128 senadores y 500 diputados. 
Según información publicada en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2022, 
se desprende que un senador mexicano cobra de salario bruto mensual MXN$151.381 (US$7.569). Una 
vez llevados a cabo los descuentos correspondientes a la renta retenida y deducciones de la seguridad 
social, la remuneración neta de los senadores se ubica en MXN$105.625 (US$5.282). 
En el caso de los diputados, el Presupuesto no incluye un desagregado mensual, pero el salario bruto anual 

es de MXN$1.816.571, por lo que se puede determinar que el salario bruto mensual de los diputados 

federales de México es de MXN$1.264.536 (US$5.289). Mientras tanto, la página de Transparencia de la 

Cámara Diputados detalla que el salario neto mensual es de MXN$75.205,16 (US$3.762). 

Por otro lado, el presupuesto también puntualiza un importante aguinaldo para ambas cámaras: de 
MXN$140.504 brutos (US$7.008) en el caso de los diputados y de MXN$303.362 brutos (US$15,130) 
en el caso de los senadores. 
Un artículo publicado en el diario El Universal reportó en 2021 que antes de diciembre a los diputados se les 
depositaron, además de la dieta, unos MXN$45.786 de asistencia legislativa; así como MXN$28.772 de 
atención ciudadana y MXN$12.787 del apoyo, al que denominaron “atención ciudadana- apoyo de fin de 
año”. 
Ese mismo artículo indicó que los senadores cerraron el año pasado con su dieta mensual y, además, con 
una llamada Gratificación de Fin de Año por 40 días de dieta, una prima vacacional de 15 días de sueldo 
base, dividido en periodos anuales, previstos cada uno en el calendario institucional. Sus periodos de 
vacaciones constan de 20 días hábiles al año en dos periodos de 10 días cada uno. 
 

Estos son los salarios de los legisladores de América Latina (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/14/estos-son-los-salarios-de-los-legisladores-de-america-latina/
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Inicia Mesa de Diálogo bajo Parlamento Abierto 
en materia de Desarrollo Social 

 
 

Participaron presidentes de diversas comisiones y representantes de 
instituciones gubernamentales y organismos autónomos 

Boletín No.2824 

Inicia Mesa de Diálogo bajo Parlamento Abierto en materia de Desarrollo Social 

• Participaron presidentes de diversas comisiones y representantes de instituciones 

gubernamentales y organismos autónomos. 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), dio inicio a la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto, con la temática 

de Desarrollo Social, con el objetivo de contar con elementos para la toma de decisiones de cara 

al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023.   

El diputado González Robledo señaló que este tema integra rubros como salud, educación, política 

social, atención a la niñez y adolescencia, cultura, vivienda y deporte, por lo que no es exagerado 

señalar que estos son de los asuntos más sensibles y a través de los cuales el Estado puede incidir 

de manera directa en beneficio de la sociedad. 

Por esa razón, indicó que “es el sector que concentra la mayor parte del presupuesto, con casi 4 

billones de pesos de los 8.3 proyectados para el ejercicio fiscal 2023”. 
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Al hacer la declaratoria de apertura del encuentro realizado tanto de manera presencial como 

digital, agregó que el objetivo del gobierno y del Poder Legislativo es sentar las bases para avanzar 

hacia una sociedad más justa, democrática e igualitaria; es claro que el objetivo es compartido por 

todos y por eso se escucharán propuestas concretas en este ejercicio que es esencial para seguir 

fortaleciendo la vida democrática del país.  

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), secretario de la Comisión de Presupuesto 

y Cuenta Pública, consideró que las nuevas realidades y temas como globalización, apertura de las 

economías, internacionalización, conflictos, turbulencias financieras, lucha contra la pobreza, 

desigualdad, exclusión y corrupción, implican transformar las estrategias de gobierno. “El 

desarrollo social debe conducir en igualdad las condiciones de bienestar prevalecientes de toda 

sociedad”. 

La presidenta de la Comisión de Educación, Flora Tania Cruz Santos (Morena), consideró que la 

inversión en educación representa una de las principales herramientas para combatir la pobreza 

y desigualdad, por eso, entre más recursos se inviertan, mayor será el avance. “Sabemos que no 

es suficiente, esperemos que este parlamento dé buenos resultados para hacerle justicia al 

magisterio de educación media superior”. 

A su vez, el presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona (Morena), dijo que se 

va a profundizar, escuchar y atender cada una de las exposiciones en materia de salud. “Celebro 

la participación de la Secretaría de Hacienda”. 

El diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda (Morena), presidente de la Comisión de Cultura y 

Cinematografía, resaltó la importancia de presentar proyectos, ideas y prioridades ante la 

comisión encargada de elaborar el presupuesto. Explicó que cuando se solicita aumento de 

recursos es porque cada año crecen más las necesidades que el dinero, por eso es necesario saber 

ejercerlo. “Es un compromiso que debemos asumir todos”. 

En la Mesa de Diálogo participarán representantes de instituciones gubernamentales y 

organismos autónomos, así como de diversos sectores como educativo, sindical, cultural, salud y 

organizaciones civiles. 
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Instituciones educativas, de salud, 
dependencias y organismos civiles pidieron 

reasignaciones presupuestales 

 
 

Boletín No. 2827 

Instituciones educativas, de salud, dependencias y organismos civiles pidieron reasignaciones presupuestales  

• Aportaciones se integrarán al análisis del PEF 2023: diputado González Robledo  

Al clausurar los trabajos de la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto, con la temática de Desarrollo 

Social, el diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó 

que los objetivos de desarrollo social son una tarea que requiere la participación coordinada de los sectores de la producción, 

organizaciones sociales y ciudadanía. 

Agregó que los planteamientos enriquecerán el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, buscando 

el mejoramiento de las condiciones de vida de la población en los rubros de cultura, educación, salud, vivienda, deporte, 

vulnerabilidad y los que se vinculan al desarrollo humano. 

Estaremos atentos, dijo, porque sus planteamientos se integrarán al dictamen del Proyecto de PEF 2023 que se propondrá 

al Pleno. “Las y los diputados de las comisiones que acompañaron estos trabajos tomaron nota y se llevan la tarea de incluir 

en la discusión y análisis las sugerencias de este primer Parlamento Abierto”. 

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) manifestó que los elementos aportados en este foro abonarán para 

detectar áreas de oportunidad en el PEF 2023. 
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La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Ivonne Cisneros Luján (Morena), estimó que se tiene que 

abordar con la SEP y con la Subsecretaría de Egresos de la SHCP, cómo se va a resolver el acceso a salarios y prestaciones 

de las y los trabajadores y de diversos sistemas de educación media. “Tenemos que mirar hacia la precarización de los 

salarios de los trabajadores administrativos de las universidades”. 

La diputada Sonia Rincón Chanona (Morena), secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Púbica, dijo que este 

espacio permitió escuchar datos importantes que ayudarán a enriquecer el presupuesto. “Analizaremos con detenimiento el 

gasto social para que sea más eficiente y efectivo, que más que un gasto sea una inversión para mejorar el futuro inmediato 

de millones de mexicanas y mexicanos”. 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) se pronunció por que las y los legisladores hagan una revisión exhaustiva de 

todos los datos e información aportada por las y los participantes, con estricto apego a la legalidad y la realidad para brindar 

un proyecto de salud al pueblo que sí resuelva y haga efectivo el derecho a la protección a la salud. 

Participantes 

De la Secretaría de Cultura, el titular de la Unidad de Administración y Finanzas, Omar Monroy Rodríguez, refirió que el 

presupuesto planteado para 2023 es de 15 mil 925 millones de pesos, de los cuales se prevé destinar 188 millones de pesos 

al programa de apoyos a la cultura, mil 196 millones al de fomento al cine mexicano, que sustituye los fideicomisos con 

que contaba el cine, y 600 millones al sistema de apoyos a la creación y proyectos culturales. Con los recursos solicitados 

también se atenderá la infraestructura cultural. 

Eréndira Cruzvillegas Fuentes, abogada general de la Secretaría de Cultura, señaló que se ha trabajado por descentralizar 

esta actividad con programas de cultura comunitaria impulsados en 579 municipios de alta prioridad, para generar procesos 

de participación. Indicó que se han sustituido los fideicomisos por sistemas centrados en la participación de comunidades 

indígenas y afromexicanas y populares, la integración de nuevas y nuevos creadores y mecanismos de acceso a becas y 

fomento cultural. 

Sergio Olhovich Greene, presidente de Federación de Sociedades Cooperativas de Cine y Medios Audiovisuales, solicitó 

financiamiento directo a los cineastas organizados en cooperativas o mediante el Sindicato y que el Estado impulse una 

cadena de salas cinematográficas. 

Daniel Hernández González, coordinador sectorial de Planeación y Administración de la Subsecretaría de Educación Media 

Superior, comentó que esta área sufre la ausencia de reconocimiento de relación laboral de docentes, rezago en 

infraestructura y cobertura lo que afectará en la educación a 3 millones de estudiantes.  

Alejandra Llanos Guerrero, coordinadora de Educación y Finanzas Públicas del Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria (CIEP) A.C., afirmó que el PEF 2023 no presenta ni garantiza una estrategia de recuperación del aprendizaje 
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en educación básica, no recupera la caída de la matrícula, no prioriza el bienestar sicosocial de las y los alumnos ni aborda 

la brecha digital.  

Jehú Joksán Tinoco Hernández, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de Educación Media 

Superior de Morelos, consideró necesario un reajuste salarial para recuperar parte del poder adquisitivo de los trabajadores. 

Solicitó que se fije un monto que subsane los bajos salarios y las deficiencias de infraestructura.  

El maestro Edgar Leopoldo Gómez Gutiérrez, supervisor de zona escolar 044 en el municipio Benemérito de las Américas, 

Chiapas, se refirió al programa “La Escuela es Nuestra” y dijo que el presupuesto de 13 millones de pesos se incrementará 

este año al doble, por lo que se deben definir líneas de acción, montos y reglas de operación claras.  

La maestra Adriana Concepción Sosa Rodríguez, directora técnica en la escuela primaria Benemérito de las Américas, 

Chiapas, mencionó que el presupuesto planteado para el programa “La Escuela es Nuestra” es de 27 mil 52 millones de 

pesos, “pero no sirve contar con más recursos si no es claro cómo se destinarán a cada componente”. 

Arianna Cruz González, oficial de Política Social de UNICEF México, recomendó una mayor inversión pública para la 

infancia, evitar recortes significativos a inversiones prioritarias, así como mejorar la metodología del Anexo Transversal 

para Niñas, Niños y Adolescentes.  

Dámaris Sosa de Antuñano, coordinadora de Incidencia Federal de Pacto por la Primera Infancia, advirtió que hay 

reducciones significativas en programas clave como el de Vacunación, en donde la cobertura ha sido apenas de 27.5 por 

ciento, una de las más bajas en los últimos años, lo que significa que solo 3 de cada 10 de niños recibe el esquema. 

Vía plataforma digital, José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo del CONEVAL, recomendó fortalecer la política de 

gasto público para revertir los efectos negativos registrados por el incremento en la inflación y el valor monetario de la 

canasta alimentaria. Sugirió mantener la política orientada a recuperar los salarios mínimos. Propuso impulsar la adopción 

de incentivos tributarios y promover una política encaminada a elevar la productividad de las micro, pequeñas y medianas 

empresas, y continuar con una estrategia de formalización laboral. 

Mireya Mondragón Cervantes, investigadora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria del CIEP, A.C., 

refirió que el presupuesto 2023 pone como prioridad el gasto federalizado, el pago en pensiones y el costo financiero de la 

deuda que concentran 63.2 por ciento del gasto total, que está por encima del de salud, educación y cuidados, lo que 

implicaría el crecimiento de los gastos ineludibles y, en consecuencia, la reducción del espacio fiscal disponible. 

De México Evalúa, A.C., Jorge Eduardo Cano Anaya externó que en el Presupuesto 2023 se proponen 950 mil millones de 

pesos para el programa de subsidios, 124 mil millones más que el año pasado. Expresó que es necesario reconsiderar la 

forma de priorizar el gasto en subsidios para fortalecer más programas e incidir en un mayor número de problemáticas 
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sociales, corregir la opacidad y la mala distribución geográfica de los programas de subsidios para evitar su uso político y 

electoral. 

El titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Secretaría de Salud, Marco Vinicio Gallardo Enríquez, señaló 

que hay una reducción de 16.2 millones de pesos al programa de vacunación, que modificó el monto para los biológicos 

anti Covid-19 ante a la incertidumbre sobre la necesidad de repetir los esfuerzos de inmunización. 

La directora adjunta de Investigación y Especialista en Salud y Finanzas Públicas, Judith Senyacen Méndez, del Centro de 

Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) A.C., expuso que en el Proyecto de Egresos se prioriza el primer y 

segundo nivel de atención de salud, pero se deja desprotegidas a enfermedades como VIH y cánceres en adultos e infantil. 

Alertó que México no cuenta con las finanzas públicas mínimas para hacer frente a nuevas pandemias o lo que ocasione el 

cambio climático. 

María del Carmen Cabrera Bolaños, jefa de División Homóloga de la División de Política Presupuestaria y Evaluación del 

Desempeño del IMSS, explicó que a causa de la pandemia el Instituto sufrió afectaciones en sus finanzas, por lo que el 

siguiente año se pretende priorizar la atención médica, ampliar la capacidad y calidad y superar el rezago, promoción y 

prevención de la salud.  

José Osvaldo Salas Jácome, colaborador del área de Monitoreo y Evaluación a Programas Presupuestarios del IMSS, explicó 

en qué consiste cada uno de los seis programas de la estructura programática que lleva a cabo el Instituto. 

Vía digital, Mariana Campos Villaseñor, coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México 

Evalúa, A.C., indicó que para 2023 se plantea un incremento del gasto en salud de 3.9 por ciento, lo que corresponde a 33 

mil millones de pesos más de lo aprobado en 2022; sin embargo, una parte de este incremento es para aportaciones a 

fideicomisos e inversiones; el problema es que no queda claro en qué se van a gastar. Además, preocupa el corte que se 

plantea para el programa de vacunación. 

Salvador Arguelles López, subdirector de Programación y Presupuesto del ISSSTE, consideró que para este año se requiere 

un incremento de 65 por ciento en el rubro de servicios personales, con el fin de sufragar el gasto de la plantilla médica y 

fortalecer la atención al derechohabiente.  

Anahí Vargas Vargas, subdirectora de Pensiones del ISSSTE, afirmó que el gasto pensionario representa alrededor de 70 

por ciento del presupuesto asignado al Instituto. “Es importante mencionar que cuenta con 1.2 millones de pensionados 

vigentes”. 

El director general del Instituto Nacional de Medicina Genómica, Alfredo Hidalgo Miranda, solicitó un incremento de 

recursos fiscales por un monto de 114 millones 514 mil pesos para iniciativas de la institución como resolver la crisis forense 
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en México de 53 mil cuerpos sin identificar en fosas comunes, dar respuesta a emergencias sanitarias y detectar portadoras 

de alteraciones genéticas que elevan el riesgo de padecer cáncer de mama y de ovario. 

La colaboradora de Salud Justa Mx, Adriana Rocha Camarena, destacó que hay diversas necesidades que no se han cubierto 

presupuestalmente en materia de salud. Propuso aumentar la cuota impositiva a los productos de tabaco, de un peso por 

cigarrillo, lo que incrementaría la recaudación en 21 por ciento y reduciría la incidencia de fumadores en 58 por ciento. 

Diana Iris Tejadilla Orozco, secretaria técnica del Consejo Nacional de Salud Mental, indicó que hay un subregistro de 

suicidios a nivel nacional, además de que la mayoría de los medicamentos psiquiátricos no son controlados, aunado a que 

hay en México menos de 4 mil 500 psiquiatras para atender a la población, por lo que se requiere de plataformas digitales 

que ayuden a llegar a la población. Históricamente no ha habido recursos para atender la salud mental. 

Evangelina Tapia, directora de Estrategia y Procesos del Consejo Nacional de Salud Mental, puntualizó que hay un rezago 

importante tanto en la atención como en los presupuestos otorgados, por lo que se requiere del recurso humano capacitado 

e infraestructura física para atender a la población, para lo que se necesitan 97 mil millones de pesos. 

El jefe de Departamento de Oncología Torácica, del Instituto Nacional de Cancerología, Oscar Gerardo Arrieta Rodríguez, 

precisó que requieren recursos por 2 mil 500 millones de pesos, pues además de las necesidades, prácticamente hubo el 

doble de pacientes atendidos en radioterapia, muchos de ellos referidos desde otros hospitales y médicos particulares que 

carecen de equipo.   

Patricio Miguel González Huerta, de Hematored México, pidió incluir a las enfermedades hematológicas en el Fondo 

Nacional de Protección para Gastos Catastróficos, para su atención inmediata.  

Gabriela Concepción Alamilla García, oncóloga médica del Instituto Nacional de Cancerología, habló sobre el Programa 

de Sarcomas, y solicitó apoyo para etiquetar recursos a dicho programa que atiende a pacientes con este tipo de cáncer. 

Miguel Ángel Jiménez Ríos, jefe de Departamento de Urología del Instituto Nacional de Cancerología, refirió que en 

México se presentan anualmente 26 mil casos de cáncer de próstata, que es más frecuente que el de mama; sin embargo, 

los apoyos y la información no son de manera equitativa, porque siete de cada 10 pacientes que llegan al Instituto están una 

etapa incurable.  

Carlos Hugo Morales Morales, secretario general del STUNAM, estimó que requieren un incremento salarial de 20 por 

ciento por encima de la inflación anualizada, debido a que en los últimos cinco años se ha perdido el poder adquisitivo en 

más de 70 por ciento. “Una partida presupuestal etiquetada para ampliar la infraestructura de la UNAM y cubrir el aumento 

de la matrícula estudiantil”. 
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De la Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas, Karla Araceli Mendoza Alcántara planteó una asignación 

adicional del presupuesto de tres por ciento para esos padecimientos, que equivale a 663 mil 452 millones de pesos. 

La presidenta del Frente de Enfermería Oaxaqueña, Noemí Nolasco Salinas, propuso incrementar el presupuesto para el 

sector salud en todo el país al 6 por ciento del Producto Interno Bruto, actualizar los catálogos sectoriales para enfermería, 

así como los tabuladores salariales. 

A su vez, Juan Jaffet Millán Márquez, rector de la Universidad Mexiquense del Bicentenario, informó que 50 por ciento de 

sus recursos son estatales, 29 por ciento ingresos propios y 21 por ciento federales, por lo que solicitó apoyo para que 

contemplen a esa universidad en el PPEF 2023.  

El comisionado estatal de Pueblos Indígenas de Hidalgo, Prisco Manuel Gutiérrez, expresó que existen necesidades de 

infraestructura, sistemas de agua potable, alcantarillado, drenaje, electrificación e importantes retos en salud. Indicó que al 

año se etiquetan 50 millones de pesos para proyectos de infraestructura y no hay recursos para proyectos productivos. 
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El 17 de octubre acudirán a la Cámara de Diputados 

funcionarios de la SHCP para analizar la Ley de Ingresos 

2023 

El próximo lunes 17 de octubre la Comisión de Hacienda y Crédito Público se reunirá con el procurador 

Fiscal, Félix Arturo Medina Padilla y el subsecretario de la SHCP, Gabriel Yorio, para analizar la Ley de 

Ingresos y los Criterios Generales de Política Económica 2023, que el Pleno cameral debe votar a más 

tardar el 20 de octubre, confirmó el diputado Erasmo González Robledo. 

 

https://efekto10.com/el-17-de-octubre-acudiran-a-la-camara-de-diputados-funcionarios-de-la-shcp-para-analizar-la-ley-de-

ingresos-2023/ 

 

 

 

https://efekto10.com/el-17-de-octubre-acudiran-a-la-camara-de-diputados-funcionarios-de-la-shcp-para-analizar-la-ley-de-ingresos-2023/
https://efekto10.com/el-17-de-octubre-acudiran-a-la-camara-de-diputados-funcionarios-de-la-shcp-para-analizar-la-ley-de-ingresos-2023/
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De publicar un video sexual a fumar 
marihuana: así captaron a diputada 

mexicana 

 

 

 

 

 

 

La diputada federal independiente, María Clemente, sigue generando polémica en su país. En cuestión 
de una semana pasó de publicar un video sexual en sus redes sociales a aparecer ahora fumando 
marihuana, justo antes de una sesión legislativa. 

La legisladora se reunió con promotores del cannabis, quienes fueron recibidos frente al frontispicio 

del recinto legislativo de San Lázaro. Posteriormente, se dirigieron a los jardines de la Cámara para 
sembrar semillas de cáñamo. 

“¿En qué sirve la destrucción de los cultivos de mariguana hoy en México? ¿De qué nos sirve que 
destruyan tres toneladas de mariguana y las quemen? ¿Por qué no hacen pomadas? ¿Por qué no 
piensan en estudiarla? ¿Por qué siguen teniendo esa visión? Pedimos al gobierno nacional, federal, y 
en especial a la Guardia Nacional que dejen de destruir, porque es destruir el trabajo de la gente, es 
destruir meses y meses de sol y agua, es destruir la naturaleza”, declaró Andrés Saavedra Avendaño, 
integrante de la organización Tierra y Libertad para Sembrar en declaraciones recogidas por El 
Universal. 

Hace una semana, la diputada independiente causó controversia en redes sociales luego de publicar 
en su cuenta de Facebook un video sexual en el que se le puede ver practicando sexo oral a una 
persona que denominó su cliente.  

(VIDEO) De publicar un video sexual a fumar marihuana: así captaron a diputada mexicana (crhoy.com) 

https://www.crhoy.com/mundo/video-de-publicar-un-video-sexual-a-fumar-marihuana-asi-captaron-a-diputada-mexicana/
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Impulsa Marisol García iniciativa para que la producción 

cinematográfica esté libre de estereotipos y actos 

discriminatorios 

La diputada Marisol García Segura (Morena) informó que impulsa una iniciativa de reforma al artículo 

14 de la Ley Federal de Cinematografía, en materia de no discriminación, a fin de que las producciones 

fílmicas estén libres de estereotipos y actos discriminatorios hacia la población mexicana. 

 

https://efekto10.com/impulsa-marisol-garcia-iniciativa-para-que-la-produccion-cinematografica-este-libre-de-estereotipos-y-

actos-discriminatorios/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/impulsa-marisol-garcia-iniciativa-para-que-la-produccion-cinematografica-este-libre-de-estereotipos-y-actos-discriminatorios/
https://efekto10.com/impulsa-marisol-garcia-iniciativa-para-que-la-produccion-cinematografica-este-libre-de-estereotipos-y-actos-discriminatorios/
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Captan a diputada fumando marihuana en 
evento público 

 

  

 

 

 

 

La diputada transexual mexicana María Clemente sorprendió a todos al agarrar un puro de marihuana en un acto 

público y todo quedó grabado en un video. 

En el video, se ve a Clemente sonreír mientras un joven le invita de su cigarrillo de marihuana posteriormente y 

ante los aplausos de algunas personas da tres caladas. 

Ella explicó que se reunió con personas que han pedido la legalización de la droga en el país. “Les hemos quedado 

a deber a ellos”, manifestó. 

Asegura que las personas han pedido al ejercito “no quemar los cultivos y usarlos para fines investigativos”. 

La legisladora que representa al partido Morena siempre se ha visto envuelta en la polémica. Recientemente 

provocó controversia tras compartir en redes videos con contenido sexual explícito, siendo estas las mismas redes 

con las que difunde su trabajo como servidora pública. 

La próxima semana se definirá la permanencia de la diputada en Morena pues se llevará a cabo una sesión de la 

Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena para analizar si ha violado alguna norma del partido tras 

lo ocurrido. 

 

Captan a diputada fumando marihuana en evento público - Diario La Prensa 

https://www.laprensa.hn/mundo/noticiasinsolitas/captan-diputada-fuma-marihuana-frente-evento-publico-NM10497802
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'Propuesta de la diputada María Clemente no es viable' 

  

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Elvira Madrid Romero, 

presidenta de la Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer 

Elisa Mtz A.C, habló de la confrontación entre 

trabajadoras sexuales y la diputada María Clemente 

García. 

"La propuesta de María Clemente no es viable. Ella 

dice dedicarse al trabajo sexual, pero es pornografía. 

No es lo mismo. En 2013 ganamos un amparo que reconoce el trabajo sexual como un trabajo no 

asalariado en la vía pública. No hay un patrón, las mujeres que lo hacen son sus propias jefas", explicó. 

Elvira Madrid aclaró que "no es prostitución, es trabajo sexual. Los que muchas veces se prostituyen 

son los políticos a cambio de cargos públicos". 

Finalmente, Elvira Madrid Romero indicó que "el gobierno nunca ha hecho nada. Cuando había 

brigadas de salud de las alcaldías lo único que hacían era extorsionar a nuestras compañeras 

trabajadoras sexuales", por ello la propuesta de María Clemente no es viable. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/14/propuesta-de-la-diputada-maria-clemente-no-es-

viable-568545.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/14/propuesta-de-la-diputada-maria-clemente-no-es-viable-568545.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/14/propuesta-de-la-diputada-maria-clemente-no-es-viable-568545.html
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México viola tratado de libre comercio con 
EEUU al aceptar médicos cubanos, denuncian 

congresistas 

 
 

 

 

 

 

Congresistas de EEUU y México denunciaron este viernes que el gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador viola los términos del Tratado de Libre Comercio México-EEUU-Canadá (T-MEC) al 
aceptar el trabajo “esclavo” de médicos enviados por Cuba. 

La representante del distrito 27 de la Florida, María Elvira Salazar, se unió a la diputada Mariana Gómez 
del Campo y el senador José Alfredo Botello, ambos del Congreso mexicano, para denunciar lo que 
consideran “tráfico humano” por parte de López Obrador y su homólogo cubano Miguel Díaz-Canel. 

“En el capítulo 23 del T-MEC dice muy claramente que los firmantes no pueden involucrarse en tráfico 
humano ni trabajo forzado. Los médicos cubanos firman contratos sin saber cuál es su salario. Al final 
solamente reciben un 5 % de lo que México le está pagando al régimen castrista, que no sabemos cuánto 
es porque México no quiere revelar las cifras”, dijo Salazar en una conferencia de prensa celebrada en 
Miami, Florida. 

 

México viola tratado de libre comercio con EEUU al aceptar médicos cubanos, denuncian congresistas (vozdeamerica.com) 

https://www.vozdeamerica.com/a/6790594.html
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Legisladores piden investigar "empleo ilegal" de médicos cubanos en 

México 

 

Legisladores de oposición denunciaron 

explotación de médicos cubanos que son 

contratados bajo amenazas de manera irregular 

en México, lo que es una operación para 

enviarle dinero al régimen de la isla. 

En el Museo Americano de la Diáspora Cubana 

estuvieron la diputada Mariana Gómez del 

Campo; el senador Alfredo Botello, así como 

representantes y senadores estadounidenses, 

entre los que se encuentran la congresista María Elvira Salazar, el senador Marco Rubio y la senadora, 

Ana María Rodríguez. 

Gómez del Campo denunció públicamente que la operación de estas supuestas misiones constituye el 

delito de trata de personas, toda vez que “la finalidad es la explotación de estos supuestos médicos 

que, además de no contar con un título profesional, son “contratados” bajo amenazas. No se contrata 

personal libre con derecho a negociar sus condiciones laborales.” 

Además, dijo que el pago que se pacta se da entre el gobierno de México y el régimen cubano, los 

médicos únicamente reciben un mínimo porcentaje que además se les retiene hasta que llegan a la 

isla.  

“La finalidad del régimen cubano, sin duda, es la explotación de estas personas pues las misiones 

cubanas, constituyen la mayor partida de ingresos exteriores de Cuba desde al menos 2005”, explicó. 

Por otra parte, pidieron realizar una investigación sobre las violaciones del T-MEC por parte de México, 

con el argumento de que en este caso existe empleo ilegal de médicos cubanos por parte del Gobierno 

de Andrés Manuel López Obrador, pues en el Capítulo 23 se prohíbe explícitamente a los firmantes 

realizar trabajos forzados y el tráfico de personas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-legisladores-explotacion-medicos-cubanos-mexico-

502193   

https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-legisladores-explotacion-medicos-cubanos-mexico-502193
https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-legisladores-explotacion-medicos-cubanos-mexico-502193
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Entrevista  

Ildefonso Guajardo (Diputado-PRI) 

 

“Los tiempos para establecer el panel de arbitraje los dice quien demanda. Hay antecedentes en el 

tratado de libre comercio anterior, donde nosotros mismos ‘pateamos’ el panel de transporte por 

varios años, para buscar soluciones. Yo no descartaba que, dada la complejidad de la agenda bilateral, 

Estados Unidos utilice esta ficha para lograr cosas en materia migratoria y en materia de crimen 

organizado, cosa que fue el caminito que les enseñó Donald Trump, con la amenaza aquella de 

aranceles progresivos si no le parábamos la migración”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1WQlDMWaNmBfVovWGV7FV_GLwP2O4oCqd/view 

https://drive.google.com/file/d/1WQlDMWaNmBfVovWGV7FV_GLwP2O4oCqd/view
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Entrevista  

Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

 

“Cuando un país se queja de que su socio no está cumpliendo con la letra del tratado, inicia un periodo 

de consultas que está dictaminado en el capítulo de controversias y eso terminó el día 3, a partir de ese 

momento los diálogos informales pueden seguir para tratar de resolver, pero Estados Unidos tiene el 

derecho de exigir en cualquier momento el establecimiento del panel, ese derecho lo pueden tomar 

inmediatamente o lo pueden patear por un año sin solicitarlo. Desde mi punto de vista hay tantos 

temas difíciles en la agenda bilateral, que es muy probable que la administración Biden, siguiendo los 

pasos del caminito que empezó Trump, intenten usar este tema para también presionar en otros 

temas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1un0CddKOPhBT_A0R4Ahvkow7hCRV-9G7/view 

https://drive.google.com/file/d/1un0CddKOPhBT_A0R4Ahvkow7hCRV-9G7/view
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Esto dijo Ildefonso Guajardo sobre el acuerdo migratorio anunciado 

entre México y EU 

 

  

En entrevista con Enfoque Noticias, Ildefonso Guajardo, 

diputado del PRI, exsecretario de Economía. 

“Yo no aspiro a que me destape el destapador oficial, aspiro 

a que sea la Alianza va por México; estoy seguro que 

seguirá la alianza”. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-ildefonso-guajardo-sobre-su-aparicion-en-la-lista-de-

presidenciables-de-amlo/  

https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-ildefonso-guajardo-sobre-su-aparicion-en-la-lista-de-presidenciables-de-amlo/
https://enfoquenoticias.com.mx/esto-dijo-ildefonso-guajardo-sobre-su-aparicion-en-la-lista-de-presidenciables-de-amlo/


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/10/2022 LEGISLATIVO 

'Alito' Moreno aún sueña con la coalición con PAN y PRD y promete no 

afectar al INE  

El presidente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro 'Alito' Moreno, aseguró que 

su partido impulsará una coalición que pueda ganar las 

elecciones de 2023 y 2024, aunque los líderes del Partido 

Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) hayan dicho que ya no están 

interesados en seguir en alianza con el partido tricolor. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva en Por la Mañana, 

destacó que la coalición es una opción ganadora frente a Morena en las entidades con elecciones el 

próximo año, Coahuila y Estado de México. 

"Yo creo que los partidos políticos integramos una alianza sólida, robusta. Hay que dejar posiciones 

infantiles, hay que ver por el país. No podemos tener el 100 por ciento de coincidencias", dijo esta 

mañana 'Alito' Moreno.  

"En la coalición Va por México, en cuanto los acuerdos de las reformas constitucionales impulsadas 

desde el gobierno federal, dejamos clara nuestra participación: voto en contra de la reforma eléctrica, 

voto en contra de la reforma de la guardia nacional y voto en contra de una reforma que no fortalezca 

el régimen democrático", reafirmó el líder tricolor. 

La alianza opositora legislativa y electoral entre PRI, PAN y PRD está en duda desde que la entonces 

diputada priista, Yolanda de la Torre, lanzó una iniciativa para prolongar la participación de las Fuerzas 

armadas en labores de seguridad hasta 2028 y fue respaldada por su bancada; luego de que la alianza 

legislativa Va por México acordara una 'veda legislativa' para hacer frente a las iniciativas del 

presidente López Obrador y Morena. 

Ciro Gómez Leyva le preguntó a 'Alito' Moreno si tenía programadas reuniones con los dirigentes del 

PAN y el PRD y Moreno respondió que sí hay diálogo. 

"Si vamos juntos, vamos a ganar las elecciones de Coahuila y el Estado de México, y eso es lo que 

tenemos que tener presente (...) como dirigentes políticos tenemos claro que si sumamos voluntad de 

este esfuerzo de estrategia vamos a ganar las elecciones del 2023 y 2024", dijo esta mañana 'Alito' 

Moreno. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/14/exclusiva-alito-moreno-aun-suena-con-la-

coalicion-con-pan-prd-promete-no-afectar-al-ine-735334.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/14/exclusiva-alito-moreno-aun-suena-con-la-coalicion-con-pan-prd-promete-no-afectar-al-ine-735334.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/14/exclusiva-alito-moreno-aun-suena-con-la-coalicion-con-pan-prd-promete-no-afectar-al-ine-735334.html
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“1er aviso”, asaltantes dejan amenaza en casa de Fernández Noroña 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña denunció a 

través de redes sociales que descubrió una amenaza 

en las paredes de su casa. 

“1er aviso” son las palabras que se alcanzan a leer en 

la pared del legislador, quien compartió el hallazgo vía 

Twitter junto a la presunta advertencia. 

“De hecho, creo que la policía no lo había visto. Yo no 

lo había visto, lo vio @Ascension528Hz” escribió 

Fernández de Noroña en su cuenta. 

Así fue el robo en casa de Fernández Noroña  

Cabe recordar que el día 9 de octubre, el diputado denunció a través de esta misma red social que su 

casa había quedado “patas para arriba” pues ladrones habían entrado a robar. 

Asimismo, declaró en otra ocasión que se habían llevado el dinero que tenía ahorrado para sus 

aspiraciones políticas e intuyó que fue “la oposición” quien había mandado a el o los responsables a 

robarle. 

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/1er-aviso-asaltantes-dejan-amenaza-en-casa-de-

fernandez-norona       

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/1er-aviso-asaltantes-dejan-amenaza-en-casa-de-fernandez-norona
https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/1er-aviso-asaltantes-dejan-amenaza-en-casa-de-fernandez-norona
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Fernández Noroña reta a Marko Cortés a presentar 

pruebas contra AMLO por 'El Rey del Cash' 

 

El diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, retó a Marko Cortés, dirigente nacional del 

PAN, a presentar las pruebas de sus acusaciones contra Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por el 

libro 'El Rey del Cash'. Desde su cuenta oficial de Twitter, Fernández Noroña llamó "pasmarote" a 

Marko Cortés y lo retó a presentar las pruebas de sus señalamientos contra AMLO en relación a lo 

revelado en 'El Rey del Cash' y el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

 

 
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-reta-a-Marko-Cortes-a-presentar-pruebas-contra-AMLO-por-El-Rey-del-

Cash-20221014-0055.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-reta-a-Marko-Cortes-a-presentar-pruebas-contra-AMLO-por-El-Rey-del-Cash-20221014-0055.html
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-reta-a-Marko-Cortes-a-presentar-pruebas-contra-AMLO-por-El-Rey-del-Cash-20221014-0055.html
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Buscan que el Estado adopte medidas dirigidas 
a estudiantes afectados por emergencia 

sanitaria 

 
 

Boletín No.2825 

Buscan que el Estado adopte medidas dirigidas a estudiantes afectados por emergencia sanitaria 

• La diputada Chávez Pérez (MC) impulsa reformas a leyes General de Educación y de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes 

• Plantea evaluación diagnóstica a las y los alumnos a fin de regularizar y fortalecer su aprendizaje y estudio 

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) presentó una iniciativa para que el Estado adopte medidas dirigidas a los 

educandos afectados por la suspensión de actividades escolares derivada de declaratorias de emergencia sanitaria, o por 

causas fortuitas y de fuerza mayor.  

Asimismo, que las autoridades educativas, en el ámbito de sus respectivas competencias, implementen políticas incluyentes, 

transversales y con perspectiva de género para evitar el abandono o la falta de continuidad de los estudios, a fin de prevenir 

el rezago educativo de las niñas, niños y adolescentes, dando prioridad a las escuelas de alta marginación pertenecientes a 

las poblaciones rurales, indígenas o en situación de vulnerabilidad. 

La propuesta de reformas a las leyes General de Educación y de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, precisa que 

en caso de suspensión de actividades escolares a causa de una declaratoria de emergencia sanitaria o por causas fortuitas y 
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de fuerza mayor, una vez que éstas sean superadas y restablecidas, las autoridades educativas deberán realizar una 

evaluación diagnóstica a los educandos. 

Lo anterior, con el propósito de regularizar el aprendizaje y estudio de los mismos, mediante la adopción de medidas que 

permitan enmendar las afectaciones provocadas por la suspensión y evitar todo rezago en el avance educativo. 

Adicionalmente deberán adoptar las medidas para garantizar la permanencia en el Sistema Educativo Nacional de las niñas 

y adolescentes o jóvenes, especialmente de quienes se encuentren en localidades aisladas, zonas urbanas marginadas, rurales 

y en pueblos y comunidades indígenas, o que tengan mayor posibilidad de rezago o abandono escolar. 

La iniciativa, enviada a las comisiones unidas de Educación y de Derechos de la Niñez y Adolescencia, también considera 

que en los programas que emita la Federación se garantizará la existencia de baños bajo un enfoque de perspectiva de 

género, accesibilidad, inclusividad e higiene. 

Destaca que un estudio realizado por México Evalúa y el Tecnológico de Monterrey reveló que luego del cierre de escuelas, 

más de medio millón de estudiantes abandonaron sus estudios y México perdió aproximadamente un año de aprendizaje. 

La mayor deserción escolar se observó a nivel preescolar y medio superior, y las escuelas privadas enfrentaron la mayor 

reducción de su matrícula, -26 por ciento, con una pérdida de más de 250 mil estudiantes. 

Ante ello, considera necesario asegurar a plenitud el derecho a la educación, la igualdad sustantiva y el respeto a la dignidad 

de todas las personas. “La educación se debe dar bajo el principio de inclusión y son las niñas, los niños y adolescentes la 

prioridad en toda política pública en la materia”. 
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Avala PRD uso de recursos “mostrencos” para seguridad 

pública; exige transparencia en su repartición 

A través de un comunicado, la diputada Elizabeth Pérez Valdez, vicecoordinadora de la bancada, 

estableció que si bien este grupo parlamentario dio su aval a la propuesta, que no afecta a los 

ahorradores, también debe quedar clara su condición para que el Senado complete el proceso con 

mecanismos que garanticen transparencia sobre el dinero estimado en unos 10 mil millones de pesos, 

ya que hay riesgo latente de opacidad en razón de que no se definieron reglas de operación, y con ello 

se pierde certeza en cuanto a que se cumpla lo aprobado para la repartición, y de la que pueden 

quedar fuera las policías estatales y municipales. 

 

https://efekto10.com/avala-prd-uso-de-recursos-mostrencos-para-seguridad-publica-exige-transparencia-en-su-reparticion/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/avala-prd-uso-de-recursos-mostrencos-para-seguridad-publica-exige-transparencia-en-su-reparticion/
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Llamarán a diputados del PRD que votaron por reforma de 

Guardia Nacional 

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, hará un 

llamado a los diputados federales Francisco Huacuz y Mauricio Prieto que votaron a favor de extender 

el plazo de la Guardia Nacional hasta 2028 a fin de que respeten la línea política del Sol Azteca. 

 

 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/llamaran-a-diputados-del-prd-que-votaron-por-reforma-de-guardia-nacional-

9036123.html} 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/llamaran-a-diputados-del-prd-que-votaron-por-reforma-de-guardia-nacional-9036123.html
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/llamaran-a-diputados-del-prd-que-votaron-por-reforma-de-guardia-nacional-9036123.html
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Necesaria, presencia del Ejército en Michoacán por años: 

Mauricio Prieto 

 El diputado federal por el PRD, Mauricio Prieto Gómez estableció su posición acerca de la propuesta 

de otorgar un período ampliado al Ejército en las calles del país, donde señaló la necesidad de que este 

se encuentre presente en Michoacán, tema que afirmó se analizó y debatió, llegando a la conclusión de 

que dicho decreto debía ser aprobado. “El acuerdo fue claro y concreto: en Michoacán necesitamos al 

Ejército siempre y cuando se acoten los tiempos y las formas, situación que se planteó en el Senado y 

en la Cámara de Diputados; estas modificaciones se integraron y por ello se votó en ese sentido”, 

expresó Mauricio Prieto Gómez. 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/necesaria-presencia-del-ejercito-en-michoacan-por-anos-mauricio-prieto/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/necesaria-presencia-del-ejercito-en-michoacan-por-anos-mauricio-prieto/
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Piden que la Constitución y las leyes garanticen 
igualdad sustantiva y perspectiva de género en 

políticas públicas 

 
 

Boletín No.2826 

Piden que la Constitución y las leyes garanticen igualdad sustantiva y perspectiva de género en políticas públicas  

• La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) presentó iniciativa que adiciona un párrafo al artículo 1° de la Carta Magna  

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) impulsa una iniciativa para establecer que la Constitución Política y las leyes 

que de ella emanen, garanticen el ejercicio de la igualdad sustantiva y la perspectiva de género en todas las políticas públicas 

del Estado mexicano. 

El documento que adiciona un párrafo sexto al artículo primero de la Carta Magna señala que con ello se dará cumplimiento 

a los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad, aunado a la obligatoriedad del Estado 

mexicano de garantizar la efectiva aplicación de los derechos humanos. 

La iniciativa, remitida a la Comisión de Puntos Constitucionales para dictamen y a la de Igualdad de Género para opinión, 

menciona que entre los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la Organización de las Naciones Unidas 

está el lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas. 

Precisa que la igualdad de género no solo es un derecho humano fundamental, sino que es uno de los fundamentos esenciales 

para construir un mundo pacífico, próspero y sostenible. 
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“Para garantizar que la igualdad sustantiva se vuelva realidad, no solo se debe invocar a la igualdad de oportunidades, la 

cual se establece en toda política pública, incluida la educación, y hace referencia a que todas las personas tengan las mismas 

posibilidades de acceder a los recursos y a los servicios”, apunta. 

También es necesario considerar otras igualdades como son la igualdad en el trato, la participación y los resultados, de tal 

manera que para garantizar el ejercicio de la igualdad sustantiva a las mujeres es preciso que se les dote de autonomía 

económica, física y que se otorgue un acceso irrestricto a la toma de decisiones en los lugares de poder.  

Por ello, se resalta la importancia de implementar derechos y garantías que busquen otorgar un beneficio y un mejor derecho 

a las y los mexicanos, por lo que se propone incluir la perspectiva de género en todas las políticas públicas del Estado 

mexicano. 
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No temen a las amenazas, venezolanos quieren llegar a EU 

A pesar del anuncio hecho por los Estados Unidos de deportar a migrantes venezolanos que busquen 

ingresar de manera irregular a su territorio, cientos de ellos que se encuentran varados en Tapachula 

dicen que de todos modos intentarán llegar a tierras norteamericanas. 

 

https://www.diariodelsur.com.mx/local/no-temen-a-las-amenazas-venezolanos-quieren-llegar-a-eu-9035799.html 

 

 

 

 

 

https://www.diariodelsur.com.mx/local/no-temen-a-las-amenazas-venezolanos-quieren-llegar-a-eu-9035799.html
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García Cabeza de Vaca obtiene amparo contra orden de 

aprehensión 
 

El diputado Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que 

el PRI no considera que sea necesaria una reforma electoral. Sin embargo, hizo un llamado al Instituto 

Nacional Electoral (INE) a aplicar medidas de austeridad. 

 

https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-obtiene-amparo-orden-aprehension 
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Ociosa y absurda lista de presidenciables de AMLO.- Alfaro 

 

Como ociosa y absurda calificó el Gobernador Enrique Alfaro la lista de presidenciables opositores a la 

4T que expuso el Presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa matutina, 

donde él fue incluido. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ociosa-y-absurda-lista-de-

presidenciables-de-amlo-alfaro/ar2486672 
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Analiza Colosio decisión sobre 2024; 'descarta' a Samuel 

 

Aunque afirmó que no le dio mucha importancia al hecho de ser incluido en la lista de 

"presidenciables" difundida por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Alcalde de Monterrey, 

Luis Donaldo Colosio, dijo hoy que tendría que pensar su eventual participación en un año... pero que 

sería absurdo que lo considerara el Gobernador Samuel García. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-colosio-decision-sobre-

2024-descarta-a-samuel/ar2486708?v=10 
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Preparado gobierno ante llegada de ‘Karl’: Merino Campos 

 

 Esta tarde a la salida de la Expo Canacintra 2022, el gobernador del estado, Carlos Manuel 

Merino Campos dio a conocer que tienen todo listo para accionar ante cualquier emergencia 

por la tormenta tropical ‘Karl’, que se estima que esta noche toque tierra tabasqueña. 

 

https://www.tabascohoy.com/preparado-gobierno-ante-llegada-de-karl-merino-campos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.tabascohoy.com/preparado-gobierno-ante-llegada-de-karl-merino-campos/
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México y Estados Unidos se reunieron una vez más para analizar los avances en materia de seguridad y migración en el marco del 

Acuerdo Bicentenario, pero, como en otras ocasiones, no se lograron grandes avances o por lo menos no para nuestro país. 

Andrés Manuel López Obrador ha dicho que la mejor política exterior es la interior y sí, efectivamente, la política exterior es reflejo 

de la interior, en particular en lo que se refiere a la relación con Estados Unidos.  

Es cada vez más claro que nos ven, como un país que necesitan, pero que va mal y no como un socio. 

Muestra clara son los acuerdos que se dieron a conocer por el canciller mexicano Marcelo Ebrard y el secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, quienes destacaron el compromiso mutuo de combatir el tráfico de fentanilo que le ha costado 

la muerte de 108 mil personas por sobredosis a Estados Unidos el año pasado. ¿Y a México? No se sabe. 

Ambos países también convinieron regular la migración y generar fuentes de empleo. Para esto se conformará un grupo de trabajo 

binacional que promoverá una estrategia de movilidad para trabajadores que buscan acceder a vías regulares de migración. 

En materia de seguridad, se asumió el compromiso de combatir el tráfico de armas hacia México, pero un juez estadounidense 

desestimó la demanda que Ebrard interpuso contra los mayores fabricantes de ese país. 

Estos fueron los temas que se dieron a conocer, pero seguramente, entre los que no fueron ventilados públicamente están el 

hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional, el acuerdo de México y Rusia en materia espacial y la creciente militarización en 

nuestro país.  

La línea del Gobierno de Joe Biden es no hacer mayores comentarios sobre el hackeo y no ventilar preocupaciones específicas, al 

menos en público por lo que los funcionarios tampoco comentaron sobre el seguimiento que los militares mexicanos hicieron al 

embajador estadounidense Ken Salazar o sobre el despliegue de las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad pública y las 

implicaciones para los derechos humanos.  

Sin embargo, Blinken aseguró que “sin importar quien desempeñe esas tareas”, el respeto a los derechos humanos es crucial y es 

un aspecto que es monitoreado de cerca por el Congreso de Estados Unidos, sobre todo para aprobar los fondos para la 

cooperación bilateral contra la inseguridad y la violencia. 

Así que, como podemos ver, los norteamericanos sí que están pendientes de lo que pasa en nuestro país y sólo quieren cuidar 

sus intereses. 

Antony Blinken, secretario de Estado de Joe Biden, es el equivalente en México al secretario de relaciones exteriores por lo que 

su interlocución no es nada despreciable, además que en varias ocasiones muchos otros funcionarios de alto nivel han visitado 

nuestro país y los resultados para México son nulos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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 Así que la presencia de Ebrard en Washington se trata de otra oportunidad desperdiciada y lo que se debe hacer es aprovechar, 

en beneficio de México y de los mexicanos en ambos países, la necesidad que nuestro poderoso vecino tiene de nosotros. 
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COVID-19 FASE III  

Cubrebocas… oldies but goodies.- El accesorio, que llegó a ser parte de nuestra vida, como una 

prenda más dentro de la sociedad y que su uso fue obligatorio por meses, por fin deja de serlo en 

casi todo lugar público. Al caminar por calles ya no es raro encontrar tirados o abandonados esos 

accesorios que, en su momento fueron tan preciados, parece que han pasado muchos años de 

aquel drama mundial y no es así. [RAZÓN / pp-p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151022_N_RAZON_1.15_DESERPRECIADOAOBJETO_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
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Truss fires U.K. treasury chief, 

backtracks on tax-cut program 

Salud retoma proyecto de seguro 
catastrófico que refuerza la libre elección 

para afiliados a Fonasa 

Lula permanece com 49%, e 
Bolsonaro segue com 44% 

Migrantes desafían restricciones y 
van en caravana hacia EE UU 

Racism cracks foundation of 
L.A.’s ‘House of Labor’ 

Weakness seen in Russia’s 
airstrikes 

After blowback, Britain 

reverses economic course 

Crise des carburants: la 
tentation de la contagion 

Liz Truss reniega de sus rebajas 
fiscales para sobrevivir 

Truss sacks Kwarteng in bid to save 
premiership 

A day of chaos 

La inflación sigue fuera de control: 
6.2% en el mes y acumula 83% en 

un año 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Liz Truss sacrificó al ministro de Finanzas para intentar salvar su cargo 

•‘Sería catastrófico un choque directo entre Rusia y la OTAN’ en Ucrania: Putin 

• Musk elevó tensiones con Ucrania: amenazó con cortar apoyo financiero a Starlink 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Estos son los salarios de los legisladores de América Latina.- De acuerdo con el Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2022, el salario bruto mensual de los diputados 

federales de México es de MXN$1.264.536 (US$5.289). Mientras tanto, la página de Transparencia de 

la Cámara de Diputados detalla que el salario neto mensual es de MXN$75.205,16 (US$3.762). 

[BLOOMBERG]  

CDMX, Nuevo León, Edomex, Chihuahua y Veracruz son las entidades con más deudas del país.- La 

Ciudad de México, Nuevo León, Estado de México, Chihuahua y Veracruz son las cinco entidades 

más endeudados, pues concentran 52.1% de la deuda subnacional total al segundo trimestre de 

2022, de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. 

[FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

El mordaz comentario de Santiago Creel hacia AMLO para recordarle la inseguridad en México.- 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, criticó al 

presidente Andrés Manuel López Obrador por presentar una lista con 42 posibles candidatos de la 

oposición en la elección de 2024, hecho que calificó como un acto de comedia pues incluía nombres 

que más allá de ser abiertos críticos de la 4T no poseen aspiraciones electorales. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

México viola tratado de libre comercio con Estados Unidos al aceptar médicos cubanos, denuncian 

congresistas.- La representante del distrito 27 de la Florida, María Elvira Salazar, se unió a la diputada 

Mariana Gómez del Campo y el senador José Alfredo Botello, ambos del Congreso mexicano, para 

denunciar lo que consideran “tráfico humano” por parte de López Obrador y su homólogo cubano 

Miguel Díaz-Canel. [VOZ DE AMÉRICA] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

¿El uso del cubrebocas se acerca a su fin? Su uso en interiores es voluntario en CDMX.- El gobierno 

capitalino dijo que el uso de cubrebocas será opcional en espacios cerrados que permitan la sana 

distancia y/o tengan ventilación adecuada. [FORBES] 

GOBIERNO 

Presidente de México presumió de "trato muy especial" de la OPEP+.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, presumió del "trato muy especial" que ha recibido el país en la Organización 

de Países Exportadores de Petróleo y aliados para evitar reducir su producción. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/14/estos-son-los-salarios-de-los-legisladores-de-america-latina/
https://www.forbes.com.mx/cdmx-nl-edomex-chihuahua-y-veracruz-son-las-entidades-con-mas-deudas-del-pais/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/14/el-mordaz-comentario-de-santiago-creel-hacia-amlo-para-recordarle-la-inseguridad-en-mexico/
https://www.vozdeamerica.com/a/6790594.html
https://www.forbes.com.mx/el-uso-del-cubrebocas-se-acerca-a-su-fin-desde-hoy-su-uso-en-interiores-es-voluntario-en-cdmx/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-petr%C3%B3leo_presidente-de-m%C3%A9xico-presume-de--trato-muy-especial--de-la-opep-/47979924?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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En diálogo con Estados Unidos concluimos que México va hacia mayor seguridad: Ebrard.- El 

Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, compartió detalles sobre la Reunión Anual de 

Entendimiento Bicentenario entre México y Estados Unidos. Se pidió a las autoridades 

estadounidenses la revisión de autos que salen de su territorio, para impedir el ingreso de armas a 

México, dijo. [FORBES] 

La lucha del presidente mexicano contra la impunidad criminal se estanca.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador subió al poder prometiendo luchar contra la corrupción, la delincuencia y la 

impunidad, pero a cuatro años de su mandato la mayoría de los delitos siguen sin investigarse y el 

fiscal general del país se enfrenta a las críticas de la opinión pública por haberse estancado en casos 

de gran repercusión. [WALL STREET JOURNAL] 

Alejandro Encinas Nájera fue nombrado como nuevo Subsecretario de Comercio Exterior.- La nueva 

secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, presentó a Alejandro Encinas Nájera como Subsecretario 

de Comercio Exterior, en sustitución de Luz María de la Mora, quien llevaba la negociación con 

Estados Unidos y Canadá en la controversia energética bajo el marco del T-MEC. [INFOBAE, 

SWISSINFO, EL PAÍS, BLOOMBERG, REUTERS] 

JUDICIAL 

La Fiscalía investiga a un grupo de militares que participó en la liberación de Ovidio Guzmán en el 

‘Culiacanazo’.- Tras el hackeo al Ejército Mexicano, se dio a conocer que la Fiscalía General de la 

República solicitó desde mayo del año pasado investigar a un grupo de nueve militares que participó 

en la captura televisada por parte de una brigada del Ejército de Ovidio Guzmán, el hijo de Joaquín 

``El Chapo” Guzmán. [EL PAÍS] 

Exgobernador de Tamaulipas consiguió una suspensión provisional de su detención.- El exgobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, obtuvo una suspensión provisional en el juicio de 

amparo contra la orden de aprehensión emitida en su contra por los delitos de delincuencia 

organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. [RT] 

MIGRACIÓN 

México consideró "positivo" el plan de Estados Unidos para regular migración venezolana.- El 

Gobierno mexicano consideró "positivo" y "en el camino correcto" el plan que anunció Estados Unidos 

para contener el flujo creciente de migrantes de Venezuela que contempla la deportación inmediata 

de venezolanos a México. [SWISSINFO] 

Caravana de venezolanos partió del sur de México pese a restricciones de Estados Unidos.- Una 

caravana de más de 1.000 migrantes de Venezuela partió de la frontera sur de México a pesar de las 

nuevas restricciones migratorias anunciadas por Estados Unidos para contener el creciente flujo de 

venezolanos. [SWISSINFO, REUTERS] 

Migrantes venezolanos protestaron en fronteras de México ante nueva política de Estados Unidos.- 

Venezolanos que insisten en ingresar a Estados Unidos pese a nuevas políticas migratorias que los 

restringen protestaron en las fronteras sur y norte de México, reclamando que son medidas "injustas" 

tras el duro éxodo desde su país. [FRANCE 24 SWISSINFO] 
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221014-migrantes-venezolanos-protestan-en-fronteras-de-m%C3%A9xico-ante-nueva-pol%C3%ADtica-de-eeuu
https://www.swissinfo.ch/spa/migrantes-venezolanos-protestan-en-fronteras-de-m%C3%A9xico-ante-nueva-pol%C3%ADtica-de-eeuu/47980946


 15 de octubre de 2022 

GENERAL 

La mujer que lucha por conseguir otros Juegos Olímpicos para México.- María José Alcalá se convirtió, 

después de 98 años, en la primera mujer que tomó las riendas del Comité Olímpico Mexicano y desde 

su despacho, señaló: “Estos seis años serán de intenso trabajo. Queremos conformar un grupo de 

trabajo, grupos geopolíticos, económicos. Es un largo camino”. [EL PAÍS, FORBES] 

TLC entre Ecuador y México entró en semana decisiva con camarón en la mira.- Las negociaciones 

del Tratado de Libre Comercio entre Ecuador y México continúan teniendo diferencias, siendo el 

camarón ecuatoriano el factor que ha retrasado la firma del acuerdo. [BLOOMBERG] 

Ambientalistas de México y Estados Unidos defienden la vida animal afectada por muro fronterizo.- El 

muro entre México y Estados Unidos también trastorna la vida silvestre: ambientalistas de ambos países 

se empeñan en rescatar el hábitat natural de distintas especies, como felinos, osos o ciervos, cuyos 

territorios son quebrantados por la polémica estructura. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Alerta por lluvias en costa sur del Golfo de México por Karl.- La tormenta tropical Karl avanzó hacia 

la costa sur del Golfo de México y los meteorólogos advirtieron del peligro de inundaciones repentinas 

causadas por las intensas precipitaciones previstas. [AP, TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 

Chile rechazó extraditar a Mauricio Toledo, ex alcalde de Coyoacán.- Mauricio Toledo, ex alcalde 

de Coyoacán, no será extraditado a México para enfrentar cargos por enriquecimiento ilícito. Esto 

debido a que la Corte Suprema de Chile rechazó la solicitud. [INFOBAE, RT, FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin anunció que cesará los ataques “masivos” en Ucrania; Zelenski promete vencer a Moscú.- Tras 

los ataques aéreos sobre la región de Kiev, el mandatario ruso, Vladimir Putin, aseguró que por ahora 

no habrá más asaltos “masivos"; sin embargo, señaló que la movilización parcial de sus tropas a 

Ucrania concluirá en dos semanas. El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, desestimó las promesas 

de Putin y destacó los avances de sus fuerzas que en el último mes han recuperado cientos de 

asentamientos que estaban bajo control de las tropas rusas. [FRANCE 24, CLARÍN, INFOBAE, AP] 

‘Sería catastrófico un choque directo entre Rusia y la OTAN’ en Ucrania: Putin.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, advirtió de una “catástrofe global” en caso de un “enfrentamiento directo” entre Rusia 

y la OTAN en territorio de Ucrania. [FORBES, SWISSINFO, RT, EUROPA PRESS] 

Putin dijo no ver “la necesidad” de dialogar con Joe Biden.- El dirigente ruso Vladimir Putin dijo que 

no ve "la necesidad" de hablar con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ni siquiera durante la 

cumbre del Grupo de los 20 el próximo mes. "Deberíamos preguntarle a él si está dispuesto a hablar 

conmigo o no. Para ser honesto, no veo la necesidad”. [DW] 

Rusia comparó el papel de Estados Unidos en el conflicto de Ucrania con la crisis de los misiles de 

Cuba y alerta sobre "riesgos nucleares".- De seguir incrementando Estados Unidos su papel en el 

conflicto ucraniano con su apoyo militar a Kiev, el riesgo de un potencial conflicto entre potencias 

nucleares será mayor, advirtió el vicecanciller ruso, Serguéi Riabkov. [RT] 

Ucrania aseguró haber recuperado más de 1.600 "asentamientos" tomados por Rusia en el marco de 

la guerra.- Las autoridades de Ucrania aseguraron haber recuperado el control de más de 1.600 

"asentamientos" tomados por las fuerzas rusas desde el inicio de la guerra, desencadenada por la 

orden de invasión dada por el presidente de Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

https://elpais.com/mexico/2022-10-15/la-mujer-que-lucha-por-conseguir-otros-juegos-olimpicos-para-mexico.html
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221014-ambientalistas-de-mexico-y-eeuu-defienden-la-vida-animal-afectada-por-muro-fronterizo
https://apnews.com/article/noticias-143e1029b6a90fadfc968a0cd3b67526
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/clima/-tormenta-karl-llega-a-mexico-y-puede-provocar-inundaciones-rcna52392
https://www.washingtonpost.com/climate-environment/2022/10/14/tropical-storm-karl-mexico-campeche/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/14/chile-rechazo-extraditar-a-mauricio-toledo-ex-alcalde-de-coyoacan/
https://actualidad.rt.com/actualidad/444829-corte-chile-rechazar-extradicion-mauricio-toledo
https://www.forbes.com.mx/corte-de-chile-rechaza-extradicion-de-mauricio-toledo-a-mexico/
https://www.france24.com/es/europa/20221014-putin-dice-que-por-ahora-cesar%C3%A1-los-ataques-masivos-en-ucrania-zelenski-promete-vencer
https://www.clarin.com/mundo/guerra-ucrania-putin-podria-listo-hablar-afirma-necesarios-nuevos-ataques-masivos-_0_0uZVL4ouNg.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2022/10/14/vladimir-putin-dijo-que-rusia-no-realizara-mas-ataques-masivos-contra-la-infraestructura-de-ucrania-en-lo-inmediato/
https://apnews.com/hub/noticias
https://www.forbes.com.mx/seria-catastrofico-un-choque-directo-entre-rusia-y-la-otan-en-ucrania-putin/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_putin--ser%C3%ADa--cat%C3%A1strofe-global--un-choque-directo-de-rusia-y-otan-en-ucrania/47979728
https://actualidad.rt.com/actualidad/444745-putin-rueda-prensa-kazajistan
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-advierte-entrada-ucrania-otan-derivaria-tercera-guerra-mundial-20221014123712.html
https://www.dw.com/es/putin-dice-no-ver-la-necesidad-de-dialogar-con-joe-biden/a-63446949
https://actualidad.rt.com/actualidad/444749-rusia-riesgos-nucleares-papel-eeuu-ucrania
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-haber-recuperado-mas-1600-asentamientos-tomados-rusia-marco-guerra-20221014132448.html


 15 de octubre de 2022 

Estados Unidos aprobó nueva asistencia militar para Ucrania.- El Departamento de Defensa de 

Estados Unidos anunció la autorización de 725 millones de dólares más en ayuda militar para Ucrania, 

que elevan a 18.200 millones el total de donaciones al país de Europa del este. [DW, EUROPA PRESS] 

Macron reveló qué hará Francia si Rusia usa armas nucleares en Ucrania.- Francia no responderá con 

armas nucleares si Rusia decide utilizarlas en el conflicto en Ucrania, dado que esto no afectaría a 

"los intereses fundamentales de la nación", declaró el presidente Emmanuel Macron. [RT] 

México abogó por una solución pacífica del conflicto en Ucrania.- El secretario de Relaciones 

Exteriores de México, Marcelo Ebrard, rechazó la operación militar especial rusa en Ucrania y la 

incorporación de nuevos territorios a Rusia, así como abogó por una solución pacífica al conflicto. 

[SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

“Paren la guerra” para enrielar la economía, pidió el FMI a Rusia.- La invasión rusa a Ucrania es "el 

factor más importante" en la desaceleración económica mundial y la inestabilidad, dijo la 

vicepresidenta del gobierno español y presidenta del comité encargado de asesorar al Fondo 

Monetario Internacional en temas monetarios y financieros, Nadia Calviño. [DW] 

GENERAL 

Unión Europea lanzará programa de entrenamiento de tropas ucranianas.- La Unión Europea se 

apresta a anunciar la semana próxima que establecerá una misión de entrenamiento militar en 

Europa para miles de soldados ucranianos y que proveerá alrededor de 500 millones de euros más 

para ayudar a comprar armas para el país. [AP, EUROPA PRESS] 

Tropas rusas serán desplegadas “en los próximos días” en Bielorrusia.- Tropas rusas llegarán "en los 

próximos días" a Bielorrusia para formar una agrupación militar regional ante el aumento de las 

tensiones con Ucrania. El objetivo es que las tropas conjuntas protejan las fronteras bielorrusas de 

potenciales amenazas. [DW] 

Musk elevó tensiones con Ucrania: amenazó con cortar apoyo financiero a Starlink.- Elon Musk elevó 

las tensiones con Ucrania al amenazar con cortar el apoyo financiero para las terminales de Starlink, 

cuyo servicio de internet es clave en la guerra contra Rusia.[BLOOMBERG] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dice "basta" tras el tiroteo perpetrado por un joven de 15 años.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, condenó el tiroteo perpetrado por un joven de 15 años que mató a cinco personas en 

Raleigh (Carolina del Norte) y pidió de nuevo al Congreso que restrinja el comercio de rifles de asalto. 

[SWISSINFO, INFOBAE, AP, DW] 

Estados Unidos y México se comprometieron a un plan de acción contra consumo de fentanilo.- 

Estados Unidos y México se comprometieron a aumentar la inversión en salud pública y en seguridad 

para abordar el tráfico de drogas, la crisis de opiáceos y el contrabando de armas en la frontera 

común, si bien no detallaron cifras concretas. [SWISSINFO] 
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POLÍTICA 

Biden afirmó que la inflación empeorará con los republicanos.- El presidente estadounidense, Joe 

Biden, advirtió que los niveles de inflación subirán si los votantes conceden el control del Congreso de 

Estados Unidos a los republicanos en las elecciones de mitad de mandato. [RT] 

LEGISLATIVO 

“Es horrible”. Así vivieron desde dentro el asalto al Capitolio los líderes del Congreso.- La última sesión 

de la comisión de investigación del 6 de enero dejó una proyección de vídeos inéditos de cómo 

vivieron los líderes del Congreso la insurrección desde dentro. “Es simplemente horrible”, se oye decir 

en los vídeos a Nancy Pelosi, presidenta de la Cámara de Representantes y principal protagonista de 

las grabaciones. [EL PAÍS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Trump dijo que el comité del 6 de enero hace "juicio show", sin mencionar citación.- El expresidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, denunció la investigación del Congreso sobre el ataque al Capitolio 

por parte de sus seguidores como un "juicio show" y una "caza de brujas". [SWISSINFO, RFI, EFE] 

MIGRACIÓN 

La OIM, ACNUR y UNICEF afirmaron que el acuerdo migratorio entre Estados Unidos y México es "un 

avance alentador".- La Organización Internacional para las Migraciones, la Agencia de la ONU para 

los Refugiados y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia aseguraron que el nuevo sistema de 

solicitud planteado por Estados Unidos y México para el ingreso de venezolanos desplazados hacia 

territorio estadounidense es un "avance alentador" para facilitar la "migración segura". [EUROPA 

PRESS] 

Juez federal de Estados Unidos permite continuación temporal de DACA.- Un juez federal falló que la 

versión actual de un programa que impide la deportación de cientos de miles de inmigrantes llevados 

al país cuando eran niños puede seguir vigente, al menos de manera temporal. [AP, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN] 

Estados Unidos inició retornos de venezolanos a México con nuevo plan.- Estados Unidos comenzó la 

devolución de migrantes venezolanos a través de varios puntos de la frontera con México y advirtió 

a quienes estén en camino para que abandonen su intento porque ya no podrán ingresar al país. 

[AP, CLARÍN, DW, UNIVISIÓN, BLOOMBERG] 

GENERAL 

Un adolescente de 15 años mató a cinco personas en un tiroteo en Raleigh, Carolina del Norte.- Un 

adolescente de 15 años mató a cinco personas e hirió a otras dos en una tranquila barriada de 

Raleigh, informó la alcaldesa de dicha localidad, la capital de Carolina del Norte. [EL PAÍS, UNIVISIÓN] 

Los bancos de Estados Unidos mantienen solidez pero se preparan para turbulencias.- Los principales 

bancos de Estados Unidos informaron resultados sólidos en el tercer trimestre a pesar de la 

desaceleración de la actividad de sus banqueros de inversión, pero advirtieron que los riesgos 

económicos están aumentando. [SWISSINFO] 

Nueva York camino de aprobar el compostaje de cadáveres humanos.- El estado de Nueva York está 

a punto de aprobar una ley que permite el compostaje de cadáveres humanos como alternativa al 

entierro o la cremación y solo falta la aprobación por parte de la gobernadora Kathy Hochul. 

[SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Latinoamérica tiene aún mucho margen para reformas estructurales, dijo la directora del FMI.- La 

directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, consideró que América 

Latina tiene aún “mucho margen” para hacer reformas estructurales que darán a la región “más 

posibilidades de crecimiento”. [EFE] 

CUBA 

Cuba abrió procesos penales contra civiles que protestaron por apagones.- Cuba abrió procesos 

penales contra manifestantes que protestaron durante el apagón generalizado que provocó el paso 

del huracán Ian por la isla a finales de septiembre, informó la Fiscalía General de República. [DW] 

EL SALVADOR 

Acusan penalmente a expresidente del Congreso.- El Ministerio Público presentó una acusación penal 

contra el diputado del Parlamento Centroamericano y expresidente del Congreso salvadoreño, 

Norman Quijano, quien es señalado de haber pactado con las pandillas a cambio del apoyo de 

estos grupos delictivos en las elecciones presidenciales de 2014. [AP] 

HAITÍ 

ONU advirtió que 19.000 haitianos padecen el nivel más elevado de inseguridad alimentaria.- Por 

primera vez en Haití, al menos 19.000 personas alcanzaron el nivel más elevado de inseguridad 

alimentaria, que implica comer solo una vez al día con alimentos de mala calidad, advirtió Naciones 

Unidas. [SWISSINFO] 

Pandillas en Haití usan violencia sexual para aterrorizar a la población, alertó la ONU.- Las bandas 

criminales de Haití, que controlan la mayor parte de la capital, Puerto Príncipe, utilizan la agresión 

sexual para aterrorizar a la población y consolidar su poder territorial, alertó la ONU. [FRANCE 24, VOZ 

DE AMÉRICA] 

PANAMÁ 

Panamá pide ayuda para gestionar la ola de migrantes en tránsito hacia Estados Unidos.- El Gobierno 

de Panamá dijo que requiere "ayuda" para la gestión de las decenas de miles de migrantes en tránsito 

hacia Estados Unidos que llegan cada mes al país, en su gran mayoría venezolanos, y renovó la 

llamada a Sudamérica a que se involucre activamente en esta "crisis humanitaria". [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La inflación de septiembre en Argentina fue de 6,2% y acumuló 83% interanual.- Argentina registró en 

septiembre una inflación de 6,2% y acumula 83% interanual, según informó el Instituto Nacional de de 

Estadística y Censos. [RT, EL PAÍS] 

Argentina reconoció su responsabilidad en caso AMIA.- Argentina reconoció ante la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos su responsabilidad por el atentado a la sede de la Asociación 

Mutual Israelita Argentina, que en 1994 dejó 85 fallecidos. [DW, EFE] 

Argentina se sumó a los reclamos globales de “deuda por clima” al FMI.- Movimientos sociales y 

políticos y organizaciones sindicales y ecologistas de Argentina se movilizaron hasta las oficinas del 

Fondo Monetario Internacional en Buenos Aires para sumarse a los reclamos de “deuda por clima” 

en el “sur global”. [EFE] 
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BOLIVIA 

Expresidenta Áñez rechazó nuevo juicio ordinario en Bolivia.- La encarcelada expresidenta de Bolivia, 

Jeanine Áñez, arremetió contra un juez que le negó un juicio de responsabilidades por la designación 

de un funcionario durante su corto gobierno en 2020 y ahora deberá enfrentar otro juicio ordinario. 

[AP] 

BRASIL 

Inflación de Brasil cayó en septiembre, la mayor deflación seguida de su historia.- La inflación de 

Brasil cayó por tercer mes en septiembre, la mayor deflación consecutiva de su historia, lo que 

apuntala al presidente Jair Bolsonaro de cara a la segunda vuelta electoral del país, que tendrá lugar 

el 30 de octubre. [BLOOMBERG] 

Encuestadoras en Brasil reciben amenazas tras elecciones.- Las empresas brasileñas de sondeos se 

enfrentan a amenazas de sanciones después de que sus encuestas para la primera vuelta de las 

elecciones presidenciales subestimaron significativamente el voto a favor del presidente Jair 

Bolsonaro y sus aliados. [AP] 

COLOMBIA 

Colombia capturó 19 presuntos miembros del Tren de Aragua.- Las autoridades capturaron en la 

capital colombiana a 19 presuntos integrantes del Tren de Aragua, una organización criminal 

trasnacional originada en Venezuela y que la policía señala como responsable de varios homicidios 

y de la venta de droga en Bogotá. [AP, FRANCE 24] 

PERÚ 

CIDH: Perú sin respuesta para remediar derrames petroleros.- Perú no tiene respuestas inmediatas 

para remediar a los afectados por los derrames petroleros que suman más de mil eventos en un cuarto 

de siglo, declaró un funcionario de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. [AP] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Ministro alemán pidió reponer el uso de mascarillas en lugares cerrados.- El ministro de Salud de 

Alemania, Karl Lauterbach, hizo un llamado a imponer de nuevo el uso de mascarillas en espacios 

interiores ante el fuerte aumento del número de casos de SARS-CoV-2 en las últimas semanas, que ha 

llevado a duplicar el porcentaje de pacientes con Covid ingresados en los hospitales alemanes. [DW] 

HUNGRÍA 

Manifestación en Budapest contra la intimidación estatal de docentes.-  Miles de personas salieron a 

las calles de Budapest para protestar contra la intimidación de los maestros y profesores que son 

amenazados de despido por las acciones con las que reivindican mejores condiciones laborales. 

[SWISSINFO] 

ITALIA 

Italia eligió a un católico ultraconservador para la presidencia de la Cámara de Diputados.- El político 

italiano, Lorenzo Fontana, un católico ultraconservador de 42 años, conocido por sus posiciones 

contra el aborto, la eutanasia, la homosexualidad y la inmigración, fue elegido presidente de la 

Cámara de Diputados. [SWISSINFO, EL PAÍS, EL DIARIO, RFI, ABC] 

 
 

https://apnews.com/article/noticias-9761b8e5af1c17ee2b1770ea7d7cd495
https://www.bloomberglinea.com/2022/10/11/inflacion-de-brasil-cae-en-septiembre-la-mayor-deflacion-seguida-de-su-historia/
https://apnews.com/article/noticias-c2a4f801c19e2eca28c7c373d3eb43fd
https://apnews.com/article/noticias-880af3f34443f96614fb6ede2ca5fd9a
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221014-detienen-en-colombia-a-19-miembros-de-la-pandilla-venezolana-tren-de-aragua
https://apnews.com/article/noticias-43aa5b67dc36c3a2387504c0a0f8586a
https://www.dw.com/es/ministro-alem%C3%A1n-pide-reponer-el-uso-de-mascarillas-en-lugares-cerrados/a-63447257
https://www.swissinfo.ch/spa/hungr%C3%ADa-ense%C3%B1anza_manifestaci%C3%B3n-en-budapest-contra-la-intimidaci%C3%B3n-estatal-de-docentes/47980372
https://www.swissinfo.ch/spa/italia-elige-a-un-cat%C3%B3lico-ultraconservador-para-la-presidencia-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados/47979738
https://elpais.com/internacional/2022-10-14/el-antiabortista-filo-putin-lorenzo-fontana-presidente-de-la-camara-de-diputados-de-italia.html
https://www.eldiario.es/internacional/ultracatolico-antiabortista-pro-putin-lorenzo-fontana-presidente-camara-diputados-italia_1_9624582.html
https://www.rfi.fr/es/europa/20221014-anti-aborto-anti-homosexuales-y-anti-migrantes-as%C3%AD-es-el-presidente-de-los-diputados-italianos
https://www.abc.com.py/internacionales/2022/10/14/meloni-refuerza-su-poder-en-italia-con-un-aliado-en-la-presidencia-de-diputados/


 15 de octubre de 2022 

PAÍSES BAJOS 

La odisea de los menores no acompañados que piden asilo a Países Bajos.- El Gobierno neerlandés 

pidió a 344 municipios ayuda para alojar a menores no acompañados refugiados en Países Bajos, 

pero solo uno coopera. [EFE] 

REINO UNIDO 

Liz Truss sacrificó al ministro de Finanzas para intentar salvar su cargo.- La primera ministra británica, 

Liz Truss, destituyó a su ministro de Finanzas y gran aliado Kwasi Kwarteng e intentó salvar su propio 

cargo modificando el controvertido plan económico que la sumió en una tormenta política. 

[SWISSINFO, RFI, EUROPA PRESS, REUTERS] 

Impuesto a las empresas del Reino Unido subirá al 25%: Truss.- La primera ministra británica, Liz Truss, 

anunció que el impuesto a las empresas subirá al 25%, después de que destituyó al ministro de 

Economía, Kwasi Kwarteng, y dio marcha atrás en un programa de recortes fiscales. [FORBES] 

La libra se desplomó tras la renuncia del ministro de Hacienda del Reino Unido.- La libra esterlina cayó 

un 1,3%, hasta situarse en 1,12 dólares, después de que el ministro de Hacienda, Kwasi Kwarteng, 

anunciara su dimisión. [RT] 

TURQUÍA 

Erdogan y Putin iniciaron proceso para convertir a Turquía en una ruta de gas hacia Europa.- Turquía 

y Rusia apuntan a construir un centro de distribución internacional de gas en suelo turco, informó el 

presidente Recep Tayip Erdogan. El anuncio se produce un día después de que su homólogo ruso, 

Vladimir Putin, expresara públicamente este plan luego de las fugas en el gasoducto Nord Stream del 

Mar Báltico. [FRANCE 24, AP] 

Subió a 40 el número de muertos en la mina de carbón de Turquía.- Los equipos de salvamento 

continuaron buscando señales de vida en una mina de carbón en el noroeste de Turquía tras una 

explosión que dejó una cifra de al menos 40 fallecidos. [DW, EL PERIÓDICO, WASHINGTON POST]  
 

ASIA 

CHINA 

Xi Jinping, a un paso de consolidar su poder en un momento desafiante para China.- China se dirige 

al mayor evento de su política interior; el 20º Congreso Nacional del Partido Comunista, una cita 

histórica que introducirá cambios en la cúpula del Gobierno y permitirá al presidente del gigante 

asiático, Xi Jinping, hacerse con un tercer mandato y consolidar su poder en tiempos inciertos para 

Pekín.  [EUROPA PRESS, XINHUA] 

Estados Unidos acusó a China de impedir el alivio de la deuda de los países africanos.- La secretaria 

del Tesoro estadounidense, Janet Yellen, acusó a China, de obstruir los esfuerzos internacionales para 

aliviar la presión de la deuda de esos países, especialmente los africanos. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur impuso sanciones contra Corea del Norte por primera vez en cinco años.- Corea del 

Sur impuso sus primeras sanciones contra Corea del Norte desde diciembre de 2017. El paso se debió 

a la última serie de "provocaciones con misiles" que Pionyang está llevando a cabo con "una 

frecuencia sin precedentes", "sugiriendo el uso de armas nucleares tácticas" contra Seúl, comunicó el 

Ministerio de Exteriores surcoreano. [RT, RTVE, SWISSINFO, EFE] 
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IRÁN 

Biden instó a Irán a acabar con la violencia contra sus propios ciudadanos.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, instó a Irán a acabar con la violencia contra sus propios ciudadanos y se posicionó 

con estos y con las "mujeres valientes iraníes". [EUROPA PRESS] 

Irán acusó a Francia de "injerencia" por apoyo de Macron a las protestas.- El gobierno de Irán 

condenó el viernes al presidente francés, Emmanuel Macron, por unas declaraciones en las que se 

solidariza con los manifestantes que protestan por la muerte de la joven Mahsa Amini. [INFOBAE] 

Borrell insistió a Irán en que cese la represión de las protestas y se rindan cuentas por la muerte de 

Masha Amini.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, insistió a 

Irán en que pare la represión violenta de las protestas pacíficas tras la muerte de Masha Amini bajo 

custodia policial y se rindan cuentas por la respuesta violenta a las protestas y la muerte de la joven. 

[EUROPA PRESS] 

 

ÁFRICA 

FMI advirtió que África enfrenta su entorno "más desafiante" en años.- La economía de África 

subsahariana enfrenta su "entorno más desafiante en años", con la recuperación de la pandemia de 

Covid-19 interrumpida por el aumento de la inflación, el incremento de las tasas de interés y la 

desaceleración mundial, dijo el Fondo Monetario Internacional. [SWISSINFO] 

La Unión Europea y Estados Unidos acordaron aumentar su colaboración para promover la energía 

verde en África Subsahariana.- La Unión Europea y Estados Unidos acordaron aumentar su 

colaboración para impulsar la energía sostenible en la región de África Subsahariana, con la idea de 

promover el potencial de generación de energía renovable del continente. [EUROPA PRESS] 

LIBIA 

Nuevo enviado de la ONU para Libia llegó a Trípoli para asumir sus funciones.- El nuevo enviado de 

la misión especial de la ONU en Libia, el senegalés Abdoulaye Bathily, llegó por primera vez al país 

para asumir sus funciones y convertirse así en el octavo responsable en dirigir la misión desde que en 

2011 fuera derrocado el dictador Muamar Al Gadafi. [SWISSINFO] 

MALI 

Explosión de autobús en Mali causó 10 muertos y 38 heridos.- La explosión de un autobús de pasajeros 

al pisar un artefacto improvisado en el centro de Mali causó 10 fallecidos, entre ellos una mujer y una 

niña de cinco años, informó el Ejército maliense. [DW] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Miles de evacuados en Australia a causa de las inundaciones.- Centenares de casas quedaron 

inundadas en el sureste de Australia por las fuertes lluvias que azotan el país, donde las autoridades 

emitieron órdenes de evacuación para miles de personas ante un episodio que "está lejos de 

terminar". [FRANCE 24] 
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